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P r e f a c e前 言

高等职业教育作为高等教育的重要组成部分，是建设教育强国的主战场之一。党的二十大报告提出：

“统筹职业教育、高等教育、继续教育协同创新，推进职普融通、产教融合、科教融汇，优化职业教育类

型定位。”重视增设普通本专科与职业本专科之间的“职普融通”渠道，实现职业教育与普通教育双向互

认、纵向流动，为我国职业教育高质量发展指明了方向。

普通高等学校专升本（统招专升本）考试属于省级统一招生的选拔性考试，考试对象为全日制普通

高校的高职高专（专科）应届毕业生，个别省份如江苏省称为普通高校专转本，广东省称为普通高校专插

本，河北省称为普通高校专接本，其余省份皆称为普通高校专升本。各省普通高校专升本政策稍有不同，

以当年各省教育考试院或教育厅公布的政策为准。要顺利通过专升本考试，英语考试是不得不过的一关。

专升本英语考试由各省具体组织实施，每个省份会有所差异，有些省份的考试时长是 120 分钟，也

有的是 150 分钟。专升本英语考试旨在测试考生的英语词汇、语法、阅读、翻译、写作能力，以及综合

分析和逻辑思维能力，选拔优秀高职高专毕业生升入本科继续学习。

本书分为两部分：语法篇和实战篇。语法篇包括词法与句法，详细讲解了各种词类的用法及基础语

法知识，如时态和语态、虚拟语气、三大从句、非谓语动词、主谓一致、特殊句式。实战篇包括常考英

语题型，如词形转换、词汇和语法、辨认错误、完形填空、阅读理解、英汉互译、英文写作。

在本书编写过程中，编者结合自己多年的教学经验，将考生容易混淆、容易出错、疑惑较大的各种知

识点纳入书中，每个知识点后均列出典型例句，帮助考生深刻理解各知识点。本书收编的例句跟日常生活

及商务环境密切相关，贴近语言实战环境。每章都配有相应的真题解析和专项训练，以供考生学以致用、

自我检查、查缺补漏，理解、巩固各语法点。通过真题解析，考生可从中看到解答问题的方法和思路；专项

训练中，本书在给出标准答案的同时，还对考题进行简要分析，从而帮助考生增强解题技巧，提高应试能力。

本书由畅玉霞担任主编，贾晓芳担任副主编。其中，畅玉霞完成句法部分第一～第七节的编写任务，

并负责全书的统稿与修改工作；贾晓芳完成词法部分的编写及全书修改工作；丁洪霞编写句法部分第八

节、词汇和语法；孔维端编写词形转换和阅读理解；红梅编写辨认错误和完形填空；李连增编写英汉互

泽和英文写作。

由于编者水平有限，书中难免出现疏漏，欢迎广大师生及同行专家不吝赐教。

编者

2024 年 1月
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第一部分

语　法　篇



第一章　  词法

专升本英语考试对词汇知识的考查不仅在单选题，而且在阅读理解、词形转换、英汉翻译、写作中

均有涉及。

单选题词汇测试部分的考查重点涉及名词、代词、动词、动词短语、形容词、副词和介词等，目的

是测试考生运用单词、短语的能力。从历年各省专升本英语考试的试卷分析可以看出，词汇测试主要集

中在词义的记忆与辨析、词汇的搭配与用法上，大致分为以下四种。

（1）近义词和形近词的辨析：近义词辨析着重考查考生对词义的理解。形近词辨析着重考查考生对

词汇记忆的准确与熟练程度。

（2）动词短语：这类考题包括及物动词和副词、不及物动词和介词构成的短语，既考查考生对这些

短语的构成和意义的掌握，也考查它们的用法。

（3）介词短语：这类考题在考查考生对介词意义的掌握的同时，考查其对不同介词与其宾语的固定

搭配及用法的掌握情况。

（4）习惯搭配：这类试题考查名词、形容词、动词、介词的各种固定用法，包括一些习语与习惯搭

配的构成及意义，在考试中占有相当大的比例。

第一节　名    词

考点清单

1. 词义理解

词义理解题旨在考查考生能否通过对题目的理解，使用合适的词汇。考查形式可分为一词多义、近

义词辨析和语境辨词。

2. 名词的数

（1）名词复数的不规则变化。

（2）名词复数的特殊情况。有些名词具有两个或两个以上的意义，不同意义的名词可归为不同的类

别，可数与否要视具体情况而定。

3. 名词所有格

名词所有格考查重点包括 ’s 所有格和 of 所有格。

概念梳理

名词表示人、事物、地点或抽象概念的名称，具有实际意义，属于实词。
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一、名词的种类

名词可分为专有名词和普通名词。

1. 专有名词

表示具体的人、事物、地点或机构等的专有名称，首字母要大写。专有名词如果由名词短语构成，

一般要加 the，如 the British Museum。

2. 普通名词

表示一类人、事物或抽象概念的名称。普通名词可分为以下四类。

（1）个体名词：表示单个人或事物，如 sister，notebook。个体名词有复数形式。

（2）集体名词：表示由个体组成的集体的名称，如 family，people，class，staff，army，crew，

public，police，audience。通常情况下，集体名词被看作整体时用单数，强调成员时用复数。

真题再现

The citizens felt that the police had done 　　　　 best in such a difficult situation. （2021 年广东真题）

A. its B. his C. but D. that
【翻译】市民们觉得在如此艰难的情况下，警察已经尽了他们最大的努力。

【解析】本题考查集体名词 police 和代词的用法。根据句意，此处应该填一个由形容词性物主代词构成

短语 do one’s best。在 felt 后面的宾语从句中，主语是 the police，该词是集体名词，指警察部门，看作

一个整体，因此对应的形容词性物主代词为 its，故选 A。

（3）物质名词：表示无法分为个体或不具备确定形状和大小的物质，如 water，cloth，metal。物质名词

不可数，没有复数形式，特殊情况除外。当表示“一种”“一份”或特殊意义时，物质名词可用复数。例如：

We would like three coffees. 我们要三杯咖啡。

（4）抽象名词：表示动作、状态、品质或其他抽象概念的名词，如 education，happiness，patience，
luck，energy。抽象名词一般用作不可数名词，前面不加冠词；如果表示特指，前面加 the。

二、名词的复数 

名词有可数名词和不可数名词，可数名词有单数和复数两种形式。名词单数变成复数有两种变化，

即规则变化和不规则变化。

1. 规则的名词复数形式

名词复数变化规则见表 1-1。

表 1-1　名词复数变化规则及示例

变 化 规 则 示　　例

多数可数名词的复数形式是在词尾加 s lamp → lamps; room → rooms; orange → oranges

凡是以 s，x，ch，sh 结尾的词，在词尾加 es
class → classes; box → boxes; coach → coaches; sandwich → sandwiches; 
flash → flashes 

以“辅音字母 +y”结尾的名词，将 y 变为 i，再
加 es；
以“元音字母 +y”结尾的名词直接加 s

story → stories; library → libraries; cherry → cherries; activity → activities; 
country → countries
holiday → holidays; key → keys
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变 化 规 则 示　　例

以 o 结尾的名词，为了不改变单词末尾 o 的发音，
有的词后加 es；
如果是外来词、缩写词、一些专有名词，直接加 s

hero → heroes; tomato → tomatoes; echo → echoes; veto → vetoes; 
domino → dominoes; tornado → tornadoes（龙卷风）; volcano → volcanoes
kimono → kimonos（和服）; piano → pianos（音乐方面的外来词）; 
photo → photos（缩写词）; Eskimo → Eskimos

如果是以双元音结尾的词，直接加 s；
个别以 o 结尾的名词，加 s 或 es 均可

radio → radios; zoo → zoos; bamboo → bamboos
cargo → cargoes（英）/ cargos（美）

以 f 或 fe 结尾的名词，一般将 f 或 fe 变为 v，再
加 es；
有的直接加 s；

个别词两者均可

knife → knives; elf → elves; leaf → leaves; half → halves

belief → beliefs; gulf → gulfs; chief → chiefs（酋长）; cliff → cliffs; 
proof → proofs; roof → roofs
scarf → scarves/scarfs; dwarf → dwarves/dwarfs; 
handkerchief → handkerchieves/handkerchiefs 

2. 不规则的名词复数形式

（1）有些单词的单复数同形。

sheep，deer，Chinese，Japanese，Swiss，cattle，reindeer（驯鹿），salmon（鲑鱼），cod（鳕鱼）， 
fish（当鱼肉讲时，不可数）。

（2）有些单词的复数是改变字母。

man → men; woman → women; tooth → teeth; mouse → mice; foot → feet; goose → geese。
（3）有些单词的复数是增加字母。

child → children; ox → oxen。

3. 特殊情况

（1）一些词通常用的复数形式。

clothes，shoes，sunglasses，shorts，scissors，trousers，jeans，goods，belongings。
（2）一些表示学科、疾病、活动等的词虽然以 s 结尾，却不是复数形式。

measles（麻疹），economics（经济学），acrobatics（杂技）。

真题再现

Gymnastics 　　　　 to activities which require skills such as speed and adaptability. （2019 年河南真题）

A. is referring B. refers  C. referred D. has referred
【翻译】体操指的是一些需要诸如速度和适应能力这类技巧的活动。

【解析】本题考查名词的数和动词时态。gymnastics 意为体操，为不可数名词，作主语时其后的谓语动

词应用单数形式。根据句意可知，此处是在陈述客观事实，所以应用一般现在时，故选 B。

（3）一些不可数名词，只用单数形式，前面不用不定冠词，无复数形式。

baggage/luggage（行李），clothing（衣服），furniture（家具），machinery（机器），poetry（诗），

scenery（风景），jewelry（珠宝），equipment（设备），information（信息）。

Our clothing protects us against the cold. 我们的衣服可以御寒。

（4）一些特殊名词的复数形式与原词的意义不同。

cloth（织物）→ clothes（衣服）; sand（沙、沙子）→ sands（沙漠）; time（时间）→ times（时代）; 
paper（纸张）→ papers（论文）; experience（经验）→ experiences（经历）; custom（习惯）→ customs

续表
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（海关；关税）。

真题再现

He doesn’t have enough 　　　　, while his brother is 　　　　 in repairing cars. （2017 年山东真题）

A. experiences; experience  B. experiences; experienced
C. experience; experience  D. experience; experienced

【翻译】他没有足够的经验，而他的兄弟在修理汽车方面经验丰富。

【解析】本题考查名词 experience 的用法。experience 表示“经验”时是不可数名词，没有复数形式；

表示“经历”时是可数名词，复数形式是 experiences。experienced 是形容词，表示“有经验的”，通

过句意我们知道第一个空格处应该填入的是“经验”，第二个空格处需要填入的是“有经验的”，be 
experienced in 表示“在……方面有经验的”，故选 D。

（5）姓氏后加 s 并带冠词，表示一家人或夫妇俩。例如，the Greens; the Chengs。
（6）不可数名词说明数量的用法。不可数名词一般没有复数形式，说明其数量时，要用有关计量的

名词。例如，a bag of rice → two bags of rice；a piece of paper → three pieces of paper。

三、名词所有格

名词所有格表示所属关系，相当于物主代词，其构成如下。

（1）表示人或其他有生命的东西的名词常在词尾加 -’s。例如：

Children’s Day（儿童节），my sister’s book（我姐姐的书）

（2）以 -s 或 -es 结尾的复数名词，只在词尾加“’”。例如：

Teachers’ Day （教师节）

（3）一些表示时间、价格、距离、地点等无生命的东西的名词，可加 -’s （以 -s 或 -es 结尾的复数形

式后加“’”）。例如：

Today’s newspaper （今天的报纸）

ten minutes’ break （十分钟的课间休息）

（4）无生命的东西的名词所有格一般均可用介词 of 短语来表示。例如：

the color of the mouse pad （鼠标垫的颜色）

真题解析

1. I was very nervous during the 　　　　; I’m afraid they’ll give the job to someone else. （2021 年江苏真题）

A. review B. interview C. appointment D. date 
【翻译】在面试中我非常紧张；我害怕他们把工作给了其他人。

【解析】本题考查词义辨析。review 表示“检查，审核”；interview 表示“面试，访问”；appointment
表示“约会，预约”；date 表示“（男女间的）约会；日期”。根据句意，选 B。

2. Some shops may offer you a（n） 　　　　 if you buy display items. （2021 年江苏真题）

A. account B. subtraction C. discount D. addition
【翻译】如果你购买展示商品，一些商店会给你折扣。

【解析】本题考查词义辨析。account 表示“账户”；subtraction 表示“减，减法”； discount 表示“折
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扣”；addition 表示“增加，添加”。根据句意，选 C。

3. There are still some unknown 　　　　 of wild animals in the South American rain forest. （2021 年江苏 
真题）

A. races B. types C. species D. sorts
【翻译】在南美洲雨林中仍然还有一些未知物种。

【解析】本题考查词义辨析。races 表示“人种，种族”；types 表示“类型，种类”；species 表示“（动

植物的）物种”；sorts 表示“种类，类别”。根据句意，选 C。

4. The company training plan was designed to help the slow workers to improve their 　　　　. （2021 年广东

真题）

A. efficiency B. fluency C. procession D. progress
【翻译】公司的培训计划是为了帮助慢工提高工作效率。

【解析】本题考查词义辨析。efficiency 表示“效率”；fluency 表示“流利，流畅”；procession 表示

“队伍，行列”；progress 表示“进步”。根据句意，选 A。

5. I would like to live in the countryside because the 　　　　 of life there is slow. （2021 年江苏真题）

A. pace B. speed C. rate D. circle
【翻译】我喜欢住在乡下，因为那里的生活节奏慢。

【解析】本题考查词义辨析。pace 表示“节奏”；speed 表示“速度”；rate 表示“价格，费用；利率”；

circle 表示“圆形；循环”。根据句意，选 A。

6. Both of them followed the family 　　　　 and became doctors. （2020 年江苏真题）

A. habit B. tradition C. custom D. setting
【翻译】他们都遵循了家族传统，成为医生。

【解析】本题考查词义辨析。habit 表示“习惯”；tradition 表示“传统”；custom 表示“习俗，风俗”；

setting 表示“环境，背景”。根据句意，选 B。

7. She suffered a serious hearing 　　　　 in her eighties. （2020 年江苏真题）

A. lost B. loose C. lose D. loss 
【翻译】在八十多岁的时候，她遭受了严重的听力损伤。

【解析】本题考查词义辨析。lose 是动词，表示“输掉（比赛等）；丢失”。lose 的过去式和过去分词

是选项 A lost。loose 是形容词，表示“（衣服）宽松的，肥大的”。loss 是名词，表示“损失；丧失”。

根据句意，这里需要填入一个名词，选 D。

8. The latest statistics show that Chinese economy is beginning to show obvious 　　　　 of recovery. （2020
年江苏真题）

A. images B. design C. signs D. experiences
【翻译】最新数据显示，中国经济开始出现明显的复苏迹象。

【解析】本题考查词义辨析。images 表示“形象；图像”；design 表示“设计”； signs 表示“符号；

迹象，征兆”；experiences 作可数名词时表示“经历”，作不可数名词时表示“经验”。根据句意，

选 C。

9. The country will double its 　　　　 to reduce the economic losses caused by the earthquake. （2020 年广东

真题）

A. affects B. effects C. affords D. efforts
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【翻译】国家将会加倍努力以减少由地震引起的经济损失。

【解析】本题考查词义辨析。affect 是动词，表示“影响，使改变”；effect 是名词，表示“影响”；

afford 是动词，表示“买得起，负担得起”；effort 是名词，表示“努力，精力”。根据句意，选 D。

10. His answer is so confusing that I could hardly make any 　　　　 of it at all. （2020 年河南真题）

A. explanation B. meaning C. interpretation D. sense 
【翻译】他的回答如此让人困惑以至于我一点都不清楚。

【解 析】 本 题 考 查 习 惯 搭 配。explanation 表 示“解 释”；meaning 表 示“意 思， 意 义， 含 义”；

interpretation 表示“解释，说明，阐明”；而 sense 和动词 make 构成短语 make sense of sth. 表示“弄

清楚，搞明白……的意思”，故选 D。

11. Once a 　　　　 is formed, it is very difficult to shake it off. （2020 年河南真题）

A. usage B. custom C. practice D. habit
【翻译】一旦养成一个习惯，就很难摆脱。

【解析】本题考查名词词义辨析。usage 表示“（词的）使用，用法”；custom 表示“风俗，习俗”；

practice 表示“练习，训练；通常做法，惯例”；habit 表示“习惯”。根据句意，选 D。

12. There is a 　　　　 of vegetables at the moment because of the hot weather. （2020 年河南真题）

A. need B. want C. shortage D. desire
【翻译】由于天气炎热，此时蔬菜短缺。

【解析】本题考查词义辨析。根据空格前面不定冠词 a 确定空格处应填一个名词。need 作名词，表

示“需要，必要”；want 作名词，表示“缺乏，缺少”，常用作 a want of sth. 表示极度缺乏某物，几

乎没有；shortage 表示“不足，缺乏”，侧重达不到规定、未满足需要、未达到应有的数量；desire
表示“渴望，欲望”。根据句意，应该是缺乏蔬菜，不是没有，故选 C。

13. After we finished dinner, Jimmy asked the waiter to bring him the 　　　　. （2020 年河南真题）

A. count B. account C. tip D. bill
【翻译】我们吃完饭后，吉米让服务员拿来账单。

【解析】本题考查词义辨析。根据空格前面定冠词 the 确定空格处应填一个名词。count 作名词，表

示“数数，计数”；account 作名词，表示“账户；陈述，描述；阐释，说明”；tip 表示“小费；建

议，忠告”；bill 表示“账单”。根据句意，选 D。

14. The 　　　　 she smiles reminds me of my grandmother. （2019 年北京真题）

A. appearance B. style C. method D. way
【翻译】她微笑的样子让我想起了我的祖母。

【解析】本题考查词义辨析。appearance 表示“外表”；style 表示“风格，样式”；method 表示“方

法”；way 表示“方式”。根据句意，故选 D。“the way she smiles”表示“她微笑的方式 / 样子”。本

题也可以从定语从句的角度分析。the way 作先行词时，关系词有三种形式：that/in which/ 不填。本

题就是不填的情况。其他三个选项均无此用法。

15. The managing director took the 　　　　 for the accident, although it was not really his fault. （2019 年山

东真题）

A. guilt B. charge C. blame D. accusation
【翻译】总经理承担了事故的责任，尽管这并不是他的错。

【解析】本题考查名词的固定搭配。guilt 表示“内疚，犯罪，过失”； charge 作名词表示“费用，电

荷，掌管，控告”，通常搭配为 take the charge of sth. 掌管某事；blame 作名词表示“（对坏事应负的）
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责任，过失，责备”，take the blame for... 承担某事的过失；accusation 表示“控告，指控，谴责”。

根据句意和空格后的介词 for，故选 C。

16. The spy finally got 　　　　 necessary for his government after a long stay here. （2018 年山东真题）

A. all the informations  B. all of the informations
C. all the information  D. all informations

【翻译】在这里待了很长一段时间后，这个间谍终于为他的政府找到了全部必要的信息。

【解析】 本题考查不可数名词的用法。information 是不可数名词，没有复数形式，不能加 -s，故选 C。

专项训练

1. You will be able to pass the examination if you do not lose 　　　　. 
A. weight  B. heart C. temper  D. sight

2. She found it difficult to make a 　　　　 for a single-bed room due to the conference. 
A. selection B. location C. reservation  D. conversation

3. Judges would make the final 　　　　 as to who should be the winner of the competition. 
A. decision B. promise C. difference  D. change

4. These data show that 45 percent of freshmen in college are worried about the 　　　　 with their 
roommates. 

A. personality B. relationships C. progress D. reaction
5. When his depression got worse, he decided to seek 　　　　 in the hospital. 

A. response  B. treatment C. argument  D. demand
6. We discussed this problem for several days, but couldn’t come to a (n) 　　　　. 

A. result  B. end C. conclusion D. judgment
7. For many overseas Chinese, China is their real 　　　　, because they were born and grew up there. 

A. home  B. family C. house D. household 
8. Because of the bad weather condition, there have been many traffic 　　　　 recently. 

A. cases  B. accidents C. events D. incidents
9. It is reported that 30 percent of the world population have no 　　　　 to clean drinking water and health care. 

A. means  B. approach C. channel  D. access 
10. There is no 　　　　 in going to the cinema now as the film has already started. 

A. reason  B. cause C. motive D. point 
11. The landlady told him to leave because he hadn’t paid his 　　　　. 

A. bill  B. fee C. fare  D. rent 
12. In 　　　　 of speed, safety and price, the high-speed railway system is perhaps the world’s model railway. 

A. terms B. case C. need D. search
13. The bank charges 6 percent 　　　　 on all money borrowed from it. 

A. salary B. pay C. income D. interest 
14. For the sake of her daughter’s health, she decided to move to a warm 　　　　. 

A. weather B. temperature C. season  D. climate
15. Many governments are now taking 　　　　 to reduce smoking in public places. 

A. steps  B. sides C. effect  D. change
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16. Your sister has made an 　　　　 for you to see the dentist at 3 this afternoon. 
A. appointment B. interview C. opportunity D. assignment

17. He likes finding 　　　　 with others, which makes them very angry. 
A. errors B. shortcomings C. fault D. flaw

18. It’s bad 　　　　 for a man to smoke in the public places. 
A. behavior B. action C. movement D. belief

19. He fell in love with her at first 　　　　. 
A. scene  B. sight C. view D. look

20. One of the first known methods of advertising is the outdoor 　　　　. 
A. display B. journey C. exercise D. adventure

21. I wonder why 　　　　 are so interested in action films. 
A. people B. peoples C. the people D. the peoples

22. Who did you spend the holiday with? 
A. Smith’s B. The smiths  C. Smith D. The smith’s 

23. Time magazine says that smart Lego has become one of 　　　　 favorite toys. 
A. child B. children C. children’s D. child’s

24. —With whom did you watch the 2022 Winter Olympics Opening Ceremony?
 — 　　　　. 

A. A friend of mine C. A friend of my sister B. A friend of me D. A friend of you

答案解析

1. 【解析】B。本题考查短语搭配。lose weight 表示“减肥”；lose heart 表示“丧失信心，灰心”；

lose temper 表示“发脾气，发火”；lose sight 表示“失明，看不见”。根据句意：如果你不灰心，你一定

可以通过考试，故选 B。

2. 【解析】C。本题考查短语搭配。make a selection 表示“做出选择”；location 不与 make 搭配；

make a reservation 表示“预定”；make a conversation 表示“进行对话”。根据句意：她发现，由于这次会

议，很难预定到单人间，故选 C。

3. 【解析】A。本题考查短语搭配。make a decision 表示“做出决定”；make a promise 表示“做出承

诺”；make a difference 表示“有作用或有影响”；make a change 表示“做出改变”。根据句意：裁判就谁

最后赢得比赛做出了最后的决定，故选 A。

4. 【解析】B。本题考查名词词义的辨析。personality 表示“个性”；relationships 表示“（人、团体等

之间的）关系，关联”，通常和介词with连用；progress表示“进步，进展”；reaction表示“反应；回应”，

通常和介词 to 连用。根据句意：数据表明，大学里 45% 的学生都担心和舍友的关系，故选 B。

5. 【解析】B。本题考查名词词义的辨析。response 表示“回应”；treatment 表示“治疗”；argument
表示“讨论；辩论”；demand 表示“命令”。根据句意：当他的抑郁症进一步恶化时，他决定去医院寻求

治疗，故选 B。

6. 【解析】C。本题考查短语搭配。come to a conclusion 表示“得出结论”，这是固定搭配。result 表
示“结果”，不与 come to 连用；end 表示“结束，终止”；judgment 表示“判断”。根据句意：我们讨论

了这个问题好几天，但最后没能得出结论，故选 C。

7. 【解析】A。本题考查名词词义的辨析。home 表示“家，家乡”主要指一个出生或居住的地方；

family 表示“家庭，家庭成员”；house 表示“房子，住宅”；household 表示“家庭，全家人”。根据句意：
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对很多海外华人来说，中国是他们真正的家，因为他们在那里出生，在那里长大，故选 A。

8. 【解析】B。本题考查名词词义的辨析。case 表示“情况，案例”；accident 表示“事故，意外事

件”，traffic accident 为常用搭配，意为“交通事故”；event 多指大事，如人生大事等；incident 多指小事，

也可指国际军事冲突等。根据句意：由于糟糕的天气状况，最近发生很多起交通事故，故选 B。

9. 【解析】D。本题考查短语搭配。只有 access可以和 have搭配使用，have access to意为“可以使用，

有接触……的机会或权利”。have no access to 表示“没有办法获得或接触”，根据句意，选 D。

10. 【解析】D。本题考查固定搭配。There is no point in doing sth. 表示“……是没有意义的”，故选D。

11. 【解析】D。本题考查名词近义词词义的辨析。bill 表示“账单”；fee 表示“费用”；fare 表示“旅

费，路费；车费”；rent 表示“房租”。根据句意：女房东通知他离开，因为他没交房租，故选 D。

12. 【解析】A。本题考查固定搭配。in terms of表示“就……而言，在……方面”；in case of表示“以

防，假如，如果发生”；in need of 表示“需要”；in search of 表示“寻找”。根据句意，选 A。

13. 【解析】D。本题考查名词近义词的辨析。salary 表示“账单”；pay 作名词，表示“工资，薪水”；

income 表示“收入”；interest 表示“利息”。根据句意：银行对所有借出的钱收取 6% 的利息，故选 D。

14. 【解析】D。本题考查名词词义的辨析。weather 表示“天气”；temperature 表示“温度”；season
表示“季节”；climate 表示“气候”。根据句意可排除 B、C 两项。weather 是不可数名词，前面不能加 a，
而 climate 是可数名词，故选 D。

15. 【解析】A。本题考查固定搭配。take steps to do sth. 表示“采取措施去做某事”；take sides 表明

立场；take effect 表示“生效，奏效”，change 表示“改变”，和 make 搭配使用。根据句意，选 A。

16. 【解析】A。本题考查名词词义的辨析。appointment 表示“约会，约定”，make（或 fix）an 
appointment 的 意 思 是“预 约”， 是 固 定 搭 配；interview 表 示“面 试”；opportunity 表 示“机 会”；

assignment 表示“作业”。根据句意，选 A。

17. 【解析】C。本题考查动词短语。find fault with sb. /sth. 指“挑错，寻找、发现和抱怨错处”，是固

定搭配。句意为：他喜欢挑剔别人，这使他们很生气。选 C。

18. 【解析】A。本题考查名词词义的辨析。behavior 表示“行为；举止”，可以作不可数名词；action
表示“行动；措施”；movement 表示“活动，运动”；belief 表示“信仰”。根据句意，选 A。

19. 【解析】B。本题考查固定搭配。fall in love with sb. at first sight 表示“一见钟情”。scene 表示“场

景，风景”；view 表示“看法，观点”；look 表示“看见，看到”。根据句意，选 B。

20. 【解析】A。本题考查名词近义词的辨析。display 表示“陈列，展览”；journey 表示“旅行，旅

程”；exercise 表示“运动，锻炼”；adventure 表示“奇遇，冒险的经历”。根据句意：早期著名的做广告

的方法之一就是户外展览，故选 A。

21. 【解析】A。本题考查名词 people 单复数的用法。句意：我想知道为什么人们对动作片这么感兴

趣。people 可看作 person 的复数形式，意为“人，人们”。people 也可看作可数名词单数，意为“民族，

种族”，复数形式为 peoples。根据句意，此处意思为“人们”，B、D 两项不符，且表泛指，不加定冠词

the，选项 C 不符，故选 A。

22. 【解析】B。本题考查名词复数的用法。姓氏后加 -s并且姓氏前带冠词 the，表示一家人或夫妇俩。

此处表示“史密斯一家”，故选 B。

23. 【解析】C。本题考查名词所有格的用法。句意：《时代周刊》杂志益智乐高已经成为孩子们最喜

欢的玩具之一。此处表示“孩子们”复数含义，因此用“children”，表示人或其他有生命的东西的名词常

在词尾加 ’s，故选 C。

24. 【解析】A。本题考查名词双重所有格的用法。句意：你和谁一起观看的 2022 年冬奥会开幕式？

我的一个朋友。“of+ 名词性物主代词”是名词的双重所有格形式，通常表示整体中的一部分，故选 A。
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第二节　代    词

考点清单

1. 人称代词的用法和区别

人称代词主要考查主格和宾格的用法和区别，尤其是 it 作为代词在句子中作形式主语和形式宾语的用法。

2. 指示代词的用法

this，that，those，these 的特殊用法。

3. 不定代词的用法

以下几组常见不定代词的辨析是专升本考试的重点：

（1）both，either 和 neither 的用法；

（2）many，much，（a） few 和（a） little 的用法；

（3）every 和 each 的用法；

（4）other，another，the other，others，the others 的用法；

（5）no，none 和 not a/any 的用法；

（6）one，that，those 和 it 的用法；

（7）复合不定代词的用法。

4. 物主代词的用法和区别

物主代词主要考查形容词性物主代词和名词性物主代词的用法与区别。

概念梳理

代词是代替名词、名词短语或句子的词。

根据其意义、特征及在句中的作用，代词可分为九类：人称代词、物主代词、反身代词、指示代词、

相互代词、疑问代词、连接代词、关系代词、不定代词。

一、人称代词

1. 人称代词的基本用法 

（1）人称代词的主格在句中作主语，宾格在句中作宾语。

She likes Su embroidery. 她喜欢苏绣。

The coat is too expensive. Besides, its color does not suit her. 这件外套太贵了，另外，颜色也不适合她。

（2）人称代词作表语通常用宾格，尤其是在口语中。

Open the door, please. It’s me. 请开门，是我。
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2. 人称代词 it 的用法

（1）指代性别不详的婴幼儿或不知性别的人。

The baby smiled when it saw its mother. 这小孩一见到妈妈就笑了。

（2）表示时间、距离、天气等。

It is freezing outside. You’d better bundle up. 外面很冷，你最好穿暖和点。

（3）it 作形式主语。

It is convenient to live in the downtown. 住在市中心很方便。

（4）it 作形式宾语。

They think it necessary reading aloud every morning to improve their English. 他们认为有必要每天早上出

声朗读以提高英语水平。

真题再现

I don’t think 　　　　 easy for students to master a foreign language within two years. （2020 年江苏真题）

A. that B. it C. which D. what
【翻译】我认为在两年内掌握一门外语对学生来说不容易。

【解析】本题考查 it 作形式宾语的用法。句式为：主语 + 谓语动词 +it+ 宾补 +（for sb. ）+ 真正的宾语。

其中，动词主要有 think，believe，make，find，consider，feel 等；宾补是形容词或名词；真正的宾语

是不定式短语、动名词短语或由 that 引导的宾语从句。本题中宾补是形容词 easy，真正的宾语是后面

的动词不定式 to master a foreign language，故选 B。

（5）it 用在强调句中。强调句的具体用法见第二章句法第八节。

It is Australia that they are going to on holiday. 他们要去度假的地方是澳大利亚。

二、物主代词

1. 形容词性物主代词的用法 

We are proud of our college. 我们为我们的学院感到骄傲。

He could no longer trust his own judgment. 他不再相信自己的判断。

2. 名词性物主代词的用法 

This is not our car. Ours was parked over there. 这不是我们的车，我们的车停在那边。

Your photos are lovely. Do you want to see ours? 你们的照片很漂亮，想看看我们的吗？

Learning to ski has always been an ambition of mine. 我一直渴望学滑雪。

三、反身代词

1. 反身代词的定义

反身代词是一种表示反射（将动作反射到施动者本身）或强调的代词，其人称、数及性要和所指代

的名词或代词一致。

2. 反身代词的用法 

The machine will start by itself in a few seconds. 机器在几秒后会自动开启。

I’m not quite myself recently. 我最近身体一直欠佳。
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四、指示代词

1. 指示代词的定义、形式与用法

指示代词是用来指示或标识人或事物。指示代词分单数（this/that）和复数（these/those）两种形式，

既可作限定词又可作代词。this 和 these 指在时间上或空间上较近的人或事物，that 和 those 指在时间上或

空间上较远的人或事物。

2. 指示代词的用法示例

This is our newly developed product. 这是我们新研发的产品。

The telephone numbers you have to dial are these. 你要打的电话号码是这些。

These shoes are more comfortable than those. 这双鞋比那双穿着舒服。

注意：this 和 that 可用作副词，相当于 so。
I’ve done only that much. 我所做的就这么多。

Is your daughter always this busy? 你女儿总这么忙吗？ 

3. 指示代词的特殊用法

（1）为避免重复，that 和 those 可用来代替前面提到的名词。that 可以替代前面出现的可数名词单数

和不可数名词，those 常用于替代可数名词复数。

The playground of this school is bigger than that of that school. 这个学校的操场比那个学校的大。

I prefer the books to those. 比起那些书，我更喜欢这些。

（2）this 可以指下文将要发生或将要提到的事情。

Listen to this: a boy in Guangzhou has died of rabies. 听听这件事：广州有个男孩得狂犬病死了。

（3）打电话时，通常用 this 指自己，用 that 指对方。

Hello, this is Nora. Is that Ella? 喂，我是诺拉，你是埃拉吗？ 
（4）those 后面可以跟定语从句。

This disease is more likely to strike those whose immune systems are already below par. 这种病更容易对那

些免疫系统已经低于正常水平的人构成威胁。

（5）such 作指示代词，指代前面所述的这样的人或事。

Such is Albert Einstein, a famous physicist, but a simple man. 这就是艾尔伯特·爱因斯坦，一位著名的

物理学家，却是一位简单的人。

（6）so 代替一个句子或短语表达的事情。

① 在 believe，expect，suppose，imagine，think，hope，I’m afraid 等词或结构后用 so 代替前文观点。

—He will pass the test. Do you believe so? 他会通过考试的，你相信吗？

—I hope so. 希望如此。

② so 表示“也是如此”时置于句首，引导倒装句；表示“确实”时置于句首，主谓不倒装。

He tries to save money to buy a new house and so do I. 他努力存钱买房，我也一样。

—She is hard-working. 她工作很努力。

—Yes, so she is. 是的，的确如此。

五、相互代词

相互代词指表示相互关系的代词。相互代词只有两个：each other 和 one another，在句中通常用作宾
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语。在非正式英语中，each other 和 one another 可互换，但 each other 通常指两个主体，而 one another 指
两个以上的主体。

We have known each other for many years. 我们认识许多年了。

Vegetarians’ and meat-eaters’ views differ from one another sharply. 素食者和肉食者的观点大相径庭。

六、疑问代词

疑问代词是构成特殊疑问句的代词。常见的疑问代词有：what，who，whom，whose，which。
What is our sales target this month? 我们这个月的销售目标是什么？

Who would like to go with me to the gym? 谁想和我一起去健身？ 
Whose responsibility is it to set the vision of the company? 为整个公司制定愿景是谁的职责？

Which do you prefer, tea or coffee? 你要茶还是咖啡？（作宾语）

注意：在特殊疑问句中，who，whom，what 和 which 后可加 ever 来加强语气。

Whoever spoke ill of me in the office? 到底是谁在办公室恶语中伤我？

Whomever did you argue with last night? 昨晚你到底在和谁争论？ 
Whatever are you worrying about? 你到底在担心什么？ 

七、关系代词

关系代词是引导定语从句的代词。关系代词起关联作用，能把先行词与所引导的定语从句联系起

来，同时关系代词代替先行词，在从句中作某种句子成分。英语中的关系代词主要有 that，which，who，
whom，whose 等。

关系代词的详细内容详见第二章句法第四节定语从句。

八、不定代词 

1. 不定代词的定义

不定代词是表示不特定的人或物和不定数量的代词。

2. 不定代词的用法

不定代词大都具有名词和形容词的性质，在句中可以作主语、宾语、表语、同位语、定语、状语等。

下面介绍几组不定代词的用法。

（1）some 和 any 的用法如下。

不定代词 some，any 都可以和可数名词复数或不可数名词连用。some 多用于肯定句中，而 any 多用

于否定句、疑问句或条件状语从句中。两者的特殊用法如下。

① any 表示“任何”时可用于肯定句。

If you are interested in any item displayed, I will give you an introduction to it in detail. 如果你对所展示的

任何产品感兴趣，我将给您做详细介绍。

② some 用在疑问句中，含有希望得到对方肯定回答的意思。

Would you like some coffee? 要不要喝点咖啡？

③ some 表示“某个”，可与单数名词连用。

Some man at the door is asking to see you. 门口有人要见你。
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（2）both，either 和 neither 的用法如下。

这三个词都指代两者，既可指人也可指物，所指代的人或物是可数名词。both 表示“两者都……”，

修饰人或物，作主语时谓语动词用复数；either 表示“两者中的任何一个”，作主语时谓语动词用单数；

neither 表示“两者都不……”，表示否定，作主语时谓语动词用单数。both，either 和 neither 在句中可以

作主语、宾语和定语。

Both tables have been reserved. 这两桌都已被人预定。

She likes both of the residential quarters. 这两个小区她都喜欢。

Either of the settlements would do. 两种解决方案哪种都行。

You can park on either side of the road. 你把车停在路哪边都行。

Neither price is competitive in the market. 两个报价在市场上都不具竞争力。

I agree with neither of you in the terms of payment. 在支付方式方面，你们两人的意见我都不同意。

真题再现

1. I wouldn’t want 　　　　 of my parents to know I have a boyfriend. （2019 年河南真题）

A. either B. any C. neither D. none
【翻译】我不想让我父母中的任何一个知道我有男朋友。

【解析】本题考查不定代词的辨析。either 表示“（两者中的）任何一个”，用于否定句中时，表示

“两者中任何一个都不”；any 表示“（三者或三者以上中的）任何一个”；neither 表示“两者都不”；

none 表示“（三个或三个以上的人或物）毫无，没有一个”。根据句中的 wouldn’t 和 parents 可知，此

处指的是“父母中的任何一个都不”，故选 A。

2. Patrick bought her 2 handbags as gifts, but 　　　　 of them was her style. （2018 年广东真题）

A. either B. none C. neither D. all
【翻译】帕特里克给她买了 2 个手袋作为礼物，但两者都不是她的风格。

【解析】本题考查不定代词的辨析。either 表示“（两者中的）任何一个”；none 表示“（三个或三个

以上的人或物）毫无，没有一个”；neither 表示“两者都不”；all 表示“（三者或三者以上中的）都，

全部”。根据句中的 2 handbags 可知，此处指的是“2 个手袋都不是她的风格”，故选 C。

（3）many，much，(a) few 和 (a) little 的用法如下。

many 和 much 都表示“许多”，many 指代或修饰可数名词复数，much 指代或修饰不可数名词，两者

在句中可作主语、宾语、定语。

Many customers complain about the after-sales service of the computer company. 许多顾客投诉这家计算机

公司的售后服务。

How much faith should we put in anti-aging products? 我们对抗衰老产品应该抱有多少信心？

few 和 a few 后接可数名词复数；而 little 和 a little 后接不可数名词。few 和 little 表示“几乎没有”，

含否定意义；a few 表示“有几个”，a little 表示“有一点”，都含肯定意义。

A few people tried to milk the insurance companies. 一些人试图从保险公司敲一笔钱。

Few of us read books on paper nowadays. 现在很少有人读纸质书。

He enjoyed little success when he ventured into business. 他冒险涉足商界后几乎没有取得什么成功。

I’m sure she won’t mind sparing us a little of her time. 我确定她不会介意抽点时间给我们。
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真题再现

Students were required to do 　　　　 while staying at home because of the COVID-19 pandemic. （2020 年

江苏真题）

A. much on-line homework  B. many on-line homework
C. a few on-line homework  D. few on-line homework

【翻译】由于新冠疫情，学生们被要求在家做许多在线家庭作业。

【解析】本题考查不定代词的辨析。homework 是不可数名词。根据句意，这里想表达作业很多的意思，

所以用不定代词 much 修饰，故选 A。many 修饰可数名词复数，a few 修饰可数名词复数，表示“有几

个”，few 表示“几乎没有”，同样修饰可数名词复数。

（4）all，every 和 each 的用法如下。

① all 指三个或三个以上的人或物，在句中可作主语、宾语、表语、定语和同位语，可指代或修饰可

数名词及不可数名词。all 指代可数名词时，谓语动词用复数；指代不可数名词时，谓语动词用单数。

All is going well. 一切进展顺利。

You’d better look through all of the latest catalogs and price lists. 你最好仔细看看所有最新的产品目录及

价目表。

That’s all I have to say to the new employees. 这就是所有我想对新员工讲的话。

All the products have won high performance ratings among our customers. 所有产品都得到了客户的好评。

② every 强调全体的概念，each 强调个体概念。

Every student in our school works hard. 我们学校的学生都很用功。

Each student may have one book. 每个学生都可有一本书。

③ every 指三个以上的人或物（含三个），each 指两个以上的人或物（含两个）。

④ every 只作形容词，不可单独使用；each 可作代词或形容词。

Every child has to take one. 每个孩子必须拿一个。

Each child has to take one. 每个孩子必须拿一个。

Each of the children has to take one. 每个孩子必须拿一个。

⑤ every 与 not 连用表示部分否定，each 和 not 连用表示全部否定。

Every man is not honest. 并非每个人都诚实。

Each man is not honest here. 这儿每个人都不诚实。

⑥ every 有反复、重复的意思，如 every two weeks。each 则没有此意。

真题再现

I was told to take two pills 　　　　 eight hours. （2020 年江苏真题）

A. other B. every C. others D. the other
【翻译】我被告知每八个小时服用两片药。

【解析】本题考查不定代词的辨析。every eight hours 表示“每八个小时”，other 后面跟不可数名词或

可数名词复数，表示“其他的、别的”。others 泛指“其他的人或物”，常与 some 搭配构成“some...，
others...”句型。the others 特指某范围内“其他的人或物”，故选 B。

（5）other，another，the other，others 和 the others 的用法如表 1-2 所示。
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表 1-2　other，another，the other，others 和 the others 的用法

单　　词 含　　义 用　　法

other 其他的，别的，另外的

常与复数名词连用；
前面可以带 some，any，every，many one，my，his 等限定词，也可以修
饰不可数名词或单数名词； 
与数词连用时，通常放在数词之后

another 另一个，又一个
常与可数名词单数连用；
和数词连用时，通常放在数词之前，后面加可数名词复数

the other 两个人或物中的“另一个”
常与 one 搭配构成“one...，the other...”句型（一个……另一个……）；
作定语修饰名词复数时，表示“其余的”

others 泛指“其他的人或物” 不能作定语，常与 some 搭配构成“some....，others...”句型

the others 特指某范围内“其他的人或物” 特指某范围内“其余的人或物”，不能作定语

Do you have any other requirements? 你还有其他要求吗？

Ellen rents a house with two other girls(=another two girls). 艾伦和另外两位姑娘合租一个房子。

He has two daughters. One is a nurse, the other is a teacher. 他有两个女儿，一个是护士，另一个是老师。

Some employers are giving more importance to people of good social skills, while others think good 
qualifications are more important. 有些雇主比较看重有良好社交技能的人员，而其他雇主则认为资历才更重要。

Rivals face similar downgrades, but Morgan Stanley is likely to end up with a lower rating than the others. 虽
然业内竞争对手也面临类似的评级下调，但摩根士丹利最终获得的评级可能低于其他公司。

There was a rainbow in the sky, and another in his breast. 有一道彩虹在天上，还有一道在他心里。

My friend will remain in Beijing for another five months. 我朋友还要在北京待五个月。（another 可以和

数词连用，后面加可数名词复数）

真题再现

1. Some students are able to find jobs after graduation while 　　　　 will return to school for an advanced 
degree. （2019 年广东真题）

A. ones B. another C. others D. the other
【翻译】有的学生毕业后能找到工作，而有的会回到学校读取更高的学位。

【解析】本题考查不定代词的用法。some... others... 表示“有的……有的……”，故选 C。

2. If you travel frequently, find an agency that will change one foreign currency directly into 　　　　. （2018
年北京真题）

A. others B. another C. the other D. one another
【翻译】如果你出差很频繁，就找一个代理处，它会把一种外币直接转成另外一种。

【解析】本题考查不定代词的用法。others 泛指“其他的人或物”，指代名词复数。another 表示“另

外一个”；the other 表示“两个中的一个”；one another 表示“（三个或三个以上的）互相”。根据句

意，故选 B。

（6）no one 和 none 的用法如下。

① no one 只能指人，不能与 of 短语连用，用作主语时，谓语动词只能用单数。none 既可指人也可指

物，其后可接 of 短语，用作主语时，若指代不可数名词，谓语只能用单数；若指代复数名词，谓语可用

单数，也可用复数（用于非正式文体）。

She has taken a lot of different medicines, but none has/have cured the disease. 她已经服过许多不同的药，
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但没有一种药能治愈这种病。

None of the water in this village was unpolluted. 这个村庄没有哪片水域是未被污染的。

② none 是对数量的否定，所以在回答 how many 或 how much 的提问时，通常用 none；而在回答

who 的提问时，通常用 no one 或 nobody。
—How many goods have you delivered? 你们已经发出多少货了？

—None. 一点都没发呢。

—Who will meet us at the airport? 后天谁到机场接我们？ 
—No one. 没人接。

（7）no，none 和 not a/any 的用法如下。

① no 后面可以直接加可数名词单复数形式或不可数名词。若强调否定概念，可以用 no 代替 not a/
any。

Would you believe it? There is no mirror in the bathroom. 你相信吗？卫生间里竟然没有镜子。（语气强于

“There isn’t a mirror in the bathroom.”）
There were no messages for you this morning. 今天早上没有给你的留言。（语气强于“There were not 

any messages for you this morning.”）
② 主语中一般不用 not any，而用 no 和 none of。
None of us can foretell what lies ahead. 我们谁都不能预知未来。

No two days are the same. 一天一个样。

真题再现

A famous Canadian doctor expressed the value of hobbies by saying, “ 　　　　 man is really happy without a 
hobby.”（2019 年江苏真题）

A. Not B. Without C. No D. None
【翻译】一位著名的加拿大医生这样说明爱好的价值：“如果没有爱好，没有人会真正开心”。

【解析】本题考查不定代词的用法。no 后面可以直接加可数名词单复数形式或不可数名词；not 后面

必须加 a/any 再加名词，通常不作主语；none 单独不能直接修饰名词，none of 可以用来修饰名词；

without 是介词，后面加名词通常作状语，不作主语，故选 C。

（8）one，that，those 和 it 的用法如下。

① one 既可指人，也可指物，在句中可作主语、宾语、表语和定语。one 的复数形式为 ones。
One can get warm feeling from doing a good deed. 人做了好事后会有种温暖的感觉。

From the market survey, we find we have trouble in selling the new products compared with the old ones. 从
市场调研来看，我们发现与旧产品相比，新产品在销售上存在一些问题。

② one 用来指代前面出现的单数名词，是泛指概念，相当于“a/an+ 单数名词”；ones 用来指代前面

出现的复数名词，也是泛指概念；it 用来指代前面出现的事物，是同名同物的指代；that 与所指代名词为

同类，但不是同一个。that 指代的可以是可数名词单数，也可以是不可数名词，相当于“the+（单数 / 不
可数）名词”；those 用来替代复数名词，是特指概念，相当于“the+ 可数名词复数”。

I can’t find my hat. I think I must buy one. （泛指）我找不到我的帽子了。我想我该去买一顶。

The hat you bought is bigger than that I bought. （同类但不是同一个）你买的那顶帽子比我买的大。

I can’t find my hat. I don’t know where I put it. （同一物）我找不到我的帽子了。我不知道把它放在哪

里了。
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真题再现

I like a house with a beautiful garden, but I don’t have enough money to buy 　　　　. （2020 年广东真题）

A. one  B. it C. this D. that
【翻译】我喜欢带漂亮花园的房子。但是我的钱不够买一个这样的房子。

【解析】本题考查代词的辨析。one 表示泛指，that 和 it 表示特指。that 与所指名词为同类，但不是同一

个，而 it 与所指名词为同一个。this 不能指代前面提到的人或物。根据句意，该句为泛指，故选 A。

（9）复合不定代词的用法如下。

① 常见的复合不定代词如表 1-3 所示。

表 1-3　常见的复合不定代词

前缀
词根

thing one body

some something someone somebody

any anything anyone anybody

no nothing no one nobody

every everything everyone everybody

复合不定代词在句中可作主语、宾语或表语，不能作定语。复合不定代词有表示事物与表示人之

分：表示事物的有 something，anything，nothing，everything；表示人的有 somebody，anybody，nobody，
everybody 等。一般来说，something，somebody，everything，everybody 用于肯定句；anything，anybody
用于否定句、疑问句和条件状语从句；nothing，nobody 本身具有否定意义，它们可用于否定句。

真题再现

Please give me one more day, and I will get 　　　　 ready. （2020 年广东真题）

A. anything B. something C. everything D. nothing 
【翻译】请再给我一天的时间，我会把一切都准备好。

【解析】本题考查复合不定代词的辨析。anything 通常用在否定句、疑问句或条件状语从句中；something
用在肯定句中，表示“某事”，everything 表示“每件事，一切”；nothing 表示“否定，没有”，故选 C。

② 复合不定代词的特殊用法有以下四点。

a. 有定语修饰时，定语应位于复合不定代词之后。

There’s something wrong with the materials. 材料有些问题。

If you have anything to add, please tell us immediately. 如果你有任何补充的信息，请即刻告知我们。

b. 表示人的复合不定代词作主语时，其谓语动词一般用单数，相应的人称代词和物主代词也用单数 
he，him，his；但在非正式文体中常用复数代词 they，them，their。表示物的复合不定代词作主语时，相

应的人称代词要用 it。
When someone comes to the company, the receptionist will ask if he has an appointment. 当有人来到公司时，

前台都会问他是否有预约。

Everything is going well, isn’t it? 一切进展顺利，不是吗？ 
c. anyone，everyone 不和 of 连用。any one，every one 既可指人，也可指物，可以与 of 连用。

Any one of your crystal necklaces will find a ready market in China. 你们任意一款水晶项链在中国都会有

很好的销路。
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d. every- 复合不定代词与 not 连用，表示部分否定；any- 复合不定代词与 not 连用，表示全部否定。

Not everyone agrees that we should reduce the price of our new products in order to gain a bigger market 
share. 并非每个人都同意我们应该降低新产品的价格从而获得更大的市场份额。

He listened carefully, but didn’t hear anything. (=He listened carefully, but heard nothing.) 他仔细听了，但

什么也没听到。

真题解析

1. The meeting appeared important, but actually it had 　　　　 to do with his business in the least. （2021 年

江苏真题）

A. something B. nothing C. everything D. anything
【翻译】这个会议看似很重要，但实际上与他的业务没有丝毫关系。

【解析】本题考查不定代词的辨析。由 but 连接的两个句子是转折关系，后半句应该是否定意义“与

他的业务没有丝毫关系”。have nothing to do with sth. 是固定搭配，表示“没有关系”，符合题意。

have something to do with sth. 表示“有关系”，不符合题意。everything 和 anything 不能和 have... to do 
with... 搭配，故选 B。

2. My boss denied me 　　　　 chances of promotion, which was the reason why I quit. （2020 年北京真题）

A. any B. few C. no D. other
【翻译】我的老板拒绝给我任何升职的机会，这就是我辞职的原因。

【解析】本题考查复合不定代词的辨析。any表示“任何”时可用于肯定句中。few表示“几乎没有”；

no 表示“没有”；other 泛指“其他的”。根据题意，选 A。

3. He is not my friend. He is 　　　　 a stranger. （2019 年江苏真题）

A. anything but B. nothing but C. anybody but D. nobody but
【翻译】他不是我的朋友。他只是一个陌生人。

【解析】本题考查复合不定代词的辨析。选项 A 和选项 C 中的 anything 和 anybody 通常用在否定句、

疑问句和条件状语从句中，因此排除。选项 D 中的 nobody 表示“无足轻重的人”，nothing but 表示

“只是”。根据句意，选 B。

4. Tom sold all his belongings last week, and he has 　　　　 left in the house now. （2019 年广东真题）

A. something B. anything C. everything D. nothing 
【翻译】汤姆上周卖掉了他所有的财产，现在他的房子里空无一物。

【解析】本题考查复合不定代词的辨析。something，everything 表示肯定；nothing 表示否定；anything
用于否定句或疑问句。前一句讲汤姆卖掉了所有东西，因此后一句讲他现在什么都不剩了，故选 D。

5. Although the man is good at painting, we don’t think he is 　　　　 an artist. （2018 年山东真题）

A. much B. much more C. much of D. rather than
【翻译】尽管这位男士擅长绘画，但我们认为他称不上一名艺术家。

【解析】本题考查不定代词的用法。much of 表示“称得上”；much 修饰不可数名词；much more 后

面不能加可数名词单数；rather than 表示“而不是”，均不符合题意。根据句意，选 C。

6. Finally, I have 　　　　 interesting to share with you, and I am sure you will be interested in it. （2018 年广

东真题）

A. everything  B. something C. nothing  D. anything
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【翻译】最后，我有一些有趣的事和你分享。我相信你一定会感兴趣的。

【解析】本题考查复合不定代词的用法辨析。anything 通常用在否定句、疑问句或条件状语从句中；

something 用在肯定句中，表示“某事”，everything 表示“每件事，一切”；nothing 表示否定，“没

有”，故选 B。

7. Since we have 　　　　 money left, we can’t afford expensive computer. （2018 年广东真题）

A. a little B. a few C. little  D. few
【翻译】因为我们没剩多少钱了，因此我们买不起昂贵的计算机。

【解析】本题考查不定代词的用法。few 和 a few 后接名词复数，而 little 和 a little 后接不可数名词。

few 和 little 表示“几乎没有”，表示否定意义；a few 表示“有几个”，a little 表示“有一点”，表示肯

定意义。题中的 money 为不可数名词，而且后半句中提到我们买不起计算机，故选 C。

8. I bought two T-shirts for my teenage son, but he did not like 　　　　. （2018 年江苏真题）

A. both of them B. two of them C. either of them D. neither of them
【翻译】我给我十几岁的儿子买了两件 T 恤，但他一件也不喜欢。

【解析】本题考查不定代词的辨析。both of them 表示“两者都”，用在肯定句中；two of them 表示

“他们中的两个”；either of them 表示“（两者中的）任何一个”，用于否定句中时表示“两者中任何

一个都不”；neither of them 表示“两者都不”。根据句中的 bought two T-shirts 可知，此处指的是“两

个都不喜欢”，故选 C。

9. Californians, in fact, seem to have 　　　　 but politics on their minds. （2017 年北京真题）

A. something B. anybody C. anything D. somebody
【翻译】事实上，加利福尼亚人似乎根本就没有政治概念。

【解析】本题考查词组 anything but 的含义。anything but 的含义是“根本不，绝不”，这里的 but 是介

词，表示“除……以外”。其他选项与 but 无固定搭配用法，故选 C。

10. John had planned to leave but he decided to stay in the hotel for 　　　　 two days because of the heavy 
rain. （2017 年广东真题）

A. other B. the other C. another D. others
【翻译】约翰本来已经计划离开，但因为大雨他决定在酒店再住两天。

【解析】本题考查不定代词的用法辨析。other 表示“另外的，其他的”，与数词连用放在数词之后；

the other 表示“两者中的另一个”，常与 one 搭配，构成“one... the other...”结构；another 表示“三

个或更多的人或物”，泛指同类事物中的另一个，和数词连用构成“another+ 数词 + 可数名词复数”

形式，意为“另外几……”；others 表示“两者以上的其他人或物”，相当于 other people/things，不

能作定语。由空格后面的数词 two days 可知选 C。

11. —Could you give me some advice on getting a job?
 —Sure. First, find out 　　　　 you like doing best. （2021 年北京真题）

A. what B. where C. when D. why
【翻译】—你能给我一些关于找工作的建议吗？

    —当然可以。首先，你要弄清楚你最喜欢做的事情。

【解析】本题考查疑问代词引导宾语从句的用法。在引导名词性从句时，what=the thing (s) that，可

以看作是以 the things 作先行词的定语从句，故选 C。

12. The young man 　　　　 visited our school this morning is Maria’s brother. （2021 年北京真题）

A. which B. who C. whose D. what
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【翻译】今天早上参观我们学校的年轻人是玛利亚的兄弟。

【解析】本题考查关系代词引导定语从句的用法。此句中，定语从句的先行词为 the young man，在

从句中作主语，因此只能用 who 作为关系代词，故选 C。

专项训练

1. We consider 　　　　 the instrument be adjusted each time it is used. 
A. that it necessary  B. it necessary that C. necessary that  D. necessary of it that

2. Even if they are on sale, these refrigerators are equal in price to 　　　　 at the other store. 
A. anyone  B. the others C. that  D. the ones 

3. It is difficult for us to explain phenomena of which we have little or 　　　　 direct knowledge. 
A. no any  B. no C. none  D. nothing

4. 　　　　 people in our village grow tobacco. 
A. Not many  B. Only some of C. Not much  D. Just a few of

5. 　　　　 like candlelight for creating a romantic mood. 
A. They are nothing B. There are nothing C. It is nothing D. There is nothing 

6. We had a party last month, and it was a lot of fun, so let’s have 　　　　 one this month. 
A. another B. more C. the other D. other

7. I asked two passers-by how to get to the new railway station, but 　　　　 of them knew it. 
A. none  B. either C. neither  D. both

8. Frankly speaking, I’d rather you haven’t done 　　　　 about it for the time being. 
A. something B. anything C. nothing D. others

9. There are two spare rooms in the building; neither of 　　　　 has been provided with modem  
facilities. 

A. it B. which C. them  D. this
10. As I was just getting familiar with this job, I had 　　　　 to ask my boss. 

A. many  B. most C. more  D. much
11. No agreement was reached in the discussion, as neither side would give way to 　　　　. 

A. the other B. any other C. another D. other
12. The systems remain basically the same as 　　　　 in use half a century ago. 

A. those  B. that C. ones D. the one
13. It’s hard to remember a name when one doesn’t have a face to go with 　　　　. 

A. him B. it C. her D. one
14. The definition leaves 　　　　 for disagreement. 

A. a small room B. much room  C. great deal room D. not so big a room
15. The girl is not happy at the new school. She has 　　　　 friends there. 

A. few B. a few C. little D. quite a few
16. —Tom, is there 　　　　 wrong with the car? 
 —Yeah, the engine refuses to start. 

A. anything  B. one thing C. nothing D. none
17. 　　　　 of the two brothers are fond of classical music. 
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A. Both B. All C. Each D. Either
18. A good writer is 　　　　 who can express the commonplace in an uncommon way. 

A. that B. he C. one D. this
19. To be frank, 　　　　 is a great relief to have the task fulfilled in so short a time. 

A. this B. that C. it D. what
20. For John this was the beginning of a new life, 　　　　 he thought he would never see. 

A. what B. that C. one D. it

答案解析

1. 【解析】B。本题考查 it 作形式宾语的句子结构。正确的结构为：动词 +it+ 形容词 + 真正的宾语。

因此选项 B 为正确答案。句意为：我们认为每次在使用仪器时进行调试非常必要。

2. 【解析】D。本题考查不定代词的辨析。句意为：这些冰箱即使是降价出售，其价格也和别的商店

的冰箱相同。根据句意，空格处应填入一个代词，指代与 these refrigerators 同类的事物。one 可以代替前

面出现过的单数名词，如要代替的名词为复数，则用 ones。本句中要代替的是 refrigerators，因此正确答

案是选项 D。that 也可用来代替名词，但只能代替单数名词或不可数名词，所以选项 C 不正确；anyone
意为“任何人，无论什么人”，用在这里显然不合适；而 the others 指某一整体中其余的部分，也与句意

不符。

3. 【解析】B。本题考查不定代词的辨析。no 可以直接修饰名词，表示“没有……”，后边不用接

any，所以选项 A 不正确（但可以说 not any）；none 和 nothing 都不可直接修饰名词，所以选 B。句意为：

让我们解释那些我们不知道或几乎不知道的现象是困难的。

4. 【解析】A。本题考查不定代词的辨析。空格后的名词 people 是可数名词复数，排除选项 C，not 
much 修饰不可数名词；only some of 后面加名词，名词前要有限定词；just a few 直接修饰名词，不加介

词 of。因此选 A。句意为：在我们村里没有多少人种植烟草。

5. 【解析】D。本题考查复合不定代词的辨析。分析句子结构可知，本句缺少主语。nothing 为不定代

词，所以谓语动词应用单数 is。there is nothing like 为固定用法，意为“什么也比不上，没有什么能像”，

故选 D。

6. 【解析】A。本题考查不定代词的辨析。句意为：上个月我们聚会了一次，非常热闹好玩，我们打

算这个月再聚一次。表示“再聚会一次”可用 have another party，所以选 A。句中用 one 代替了 party 以

免重复。more 也可表示“再……”的意思，但要用在数词后面。

7. 【解析】C。本题考查不定代词的辨析。本题是由两个分句组成的并列复合句。连词 but 在句中

起连接两个分句的作用，表示转折。结合选项看，后一分句应具有否定含义。因此四个选项中，只有

neither 和 none 有可能是正确答案。而 none 用在谈到三个或三个以上的人或物时，在谈到两个人或物时常

用 neither，故选 C。

8. 【解析】B。本题考查复合不定代词的辨析。句意为：坦率地说，关于这件事我宁愿你目前什么都

没有做。句中的 anything 表示“任何事”，通常用在否定句和疑问句中。

9. 【解析】C。本题考查人称代词的辨析。本题是由两个句子组成，中间是分号。因此后面是一个完

整的句子。neither of 后面要用代词宾格，排除选项 B 和选项 D。前半句提到有两个备用房间，后半句提

到这两个房间都没有提供现代设施，故选 C。

10. 【解析】D。本题考查不定代词的辨析。句意为：当时我才开始熟悉这项工作，所以我有许多问

题要请教我的上司。表达“许多东西”或“许多事情”要用 much，所以正确答案是 D。many 作代词时，

常指“许多人”或指代上下文中的可数名词。选项 B 是最高级，用在本题显然不合适。另外，本句没有
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比较的意思，所以选项 C 不是正确答案。

11. 【解析】A。本题考查不定代词的辨析。句意为：由于双方都不肯向另一方让步，会谈没有达成

协议。空格中要填入的词表达的是两方中的另一方，因此正确答案是 A。其他三个选项中，another 作为

代词，只能指代同一类人或同一种事物中的任何一个；any other 表示一个之外的其他任何一个，而不是

两个之中的另一个；other 作为代词，其单数必须与 the，any，some，no 等连用。

12. 【解析】A。本题考查指示代词的辨析。为避免重复，可用 that 和 those 代替前面提到的名词。

that 可以代替前面出现的可数名词单数和不可数名词，those 常用于代替可数名词复数。本题中 those 指代

前面提到的 the systems。选项 C 是泛指，选项 D 指代单数，不符合题意。

13. 【解析】B。本题考查人称代词的辨析。前文已经出现了 name，后面再次提到，应该用 it 来代替。

选项 A、C 指代人，选项 D 泛指同类事物，故选 B。

14. 【解析】B。room 表示“空间，地方”，不可数名词。much 修饰不可数名词。而 deal 后又不能直

接跟 room，因此 B 为正确答案。句意为：这个定义留下许多争议的余地。

15. 【解析】A。本题考查不定代词的辨析。句意为：这个女孩在新的学校里并不高兴，因为在那里

她几乎没有朋友。修饰可数名词用 (a)few，a few 表示“有一些”，few 表示“几乎没有”；修饰不可数名

词用 (a)little，a little 表示“有一些”，little 表示“几乎没有”。friends 为可数名词，故选 A。

16. 【解析】A。本题考查复合不定代词的辨析。anything 表示“任何东西，任何事物”，多用于否定

句和疑问句中；one thing 泛指一件事；nothing 表示“没有事”；none 表示“什么也没有”。根据句意可知，

选 A。

17. 【解析】A。本题考查不定代词的辨析。句意为：兄弟两个都喜欢古典乐。both 表示“两者都”；

all 指“三个或三个以上”；each 指“（两个或两个以上的人或物）各自，每个”，作主语时谓语动词用单

数，与题干不符；either 指“两者中的一个”，谓语动词也要用单数。

18. 【解析】C。本题考查不定代词的辨析。句意为：一位好的作家是能用一种不寻常的方式表达平

常事物的人。这里的代词指代 a good writer，是泛指，故选 C。

19. 【解析】C。本题考查 it 作形式主语的句子结构。真正的主语是后面的动词不定式。句意为：在

这么短的时间内完成这项任务是极大的解脱。

20. 【解析】C。本题考查代词用法。横线后面的 he thought 是插入语，可以忽略不看。四个选项中只

有 one 可以指代前面的 a new life，作同位语，故选 C。

第三节　冠词和数词

考点清单

1. 冠词

冠词分定冠词、不定冠词和零冠词。冠词的考查内容主要包括以下四个方面。

（1）不定冠词的用法。

（2）定冠词的用法。

（3）零冠词用法。

（4）常见习惯搭配中冠词的用法。
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2. 数词

数词分为基数词和序数词。数词的考查内容主要包括以下四个方面。

（1）基数词与序数词的用法和区别。

（2）分数表达法。

（3）倍数的表示法。

（4）年月日、时间的表示法。

概念梳理

一、冠词

冠词是虚词，不能单独使用，只能放在名词或名词短语前说明名词所指的人或事物。冠词可分为三

种：不定冠词、定冠词和零冠词。

（一）不定冠词的用法

不定冠词有 a 和 an。a 用于辅音（指读音）前，an 用于元音（指读音）前；两者均用于前文未曾确

指的单数可数名词之前。

（1）用在首次提到的单数可数名词前，表示“一（个）”人或事物。

I saw a stranger in our office yesterday. 昨天我看到一个陌生人在我们的办公室里。

（2）用在单数可数名词前，表示人或事物的种类。

A lease is an agreement between the landlord and the tenant. 租赁合同是房东与租客之间达成的协议。

An owl can see in the dark. 猫头鹰在黑暗中能看见东西。

（3）用在表示时间、频率、速度、价格等单位的名词前，表示“每一”。

The bullet train travels at a speed of 200 kilometers an hour currently. 这辆动车目前的速度是 200 公里每

小时。

（4）用在序数词前，序数词无与其他事物排比的含义，表示“再一次”。

If only we could be given a second time. 如果能再给我们一次机会该多好啊。

真题再现

We study five days 　　　　 week and on Sundays we usually play 　　　　 football. （2020 年广东真题）

A. the; a B. a; the C. the; / D. a; / 
【翻译】当我们一周五天学习，周日的时候我们通常踢足球。

【解析】本题考查冠词的用法。five days a week 表示“每周五天”，第一个空格处用不定冠词，而且

week 是辅音开头的单词，因此用 a。球类运动及棋类运动项目之前用零冠词，因此第二个空格处不填，

故选 D。

（二）定冠词的用法

定冠词（the）用于名词前，表示特指的人或事物。

（1）用来指说话双方都知晓的人和事。

The milkman should have come earlier. 送牛奶的人本应该早些来。
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（2）用来指上文中已提到过，再次提到的人或事物。

There is a man under the tree. The man is called James. 树下有一个男人。那个人叫詹姆斯。

（3）用在表示世界上独一无二的事物前。

The earth is unique in the solar system. 地球在整个太阳系中是独一无二的。

（4）与单数可数名词连用时，表示一类人或物。

The chimpanzee is an endangered species. 黑猩猩是濒临灭种的动物。

（5）与某些形容词连用时，将形容词名词化，表示某一类人、事物或品质。

The wounded had been brought to the hospital. 受伤者已被送往医院。

Their aim was to discover the true, the good and the beautiful. 他们的目标是发现真善美。

（6）用在序数词、形容词最高级及表示方位的名词前。

The wind is blowing from the east. 风从东方刮来。

（7）用在乐器的名称前。乐器相对应的英语单词为可数名词，其前面需要加 the 表示特指或泛指。

Jim likes to play the cello. 吉姆喜欢拉大提琴。

（8）用在一些报刊、杂志的名词前。

The People’s Daily was founded in 1948. 《人民日报》创刊于 1948 年。

（9）用在一些江河、海洋、山脉、群岛的名称前。

Shanxi Province’s landmark attractions, like the Yellow River, the Great Wall and the Taihang Mountains, as 
well as Pingyao Ancient City, enjoy wide recognition in China and across the world. 山西省的标志性景点，如

黄河、长城和太行山，以及平遥古城，在中国和世界范围内享有广泛的认可。

（10）用在姓名复数前，表示一家人。

The Greens like the classic music. 格林一家喜欢古典音乐。

（三）零冠词的用法

（1）抽象名词和物质名词及有些专有名词（人名、地名、国家名等）前一般不用冠词。

Work done by machines has replaced manual labor. 机器生产已替代手工劳作。

Man cannot live without water. 人离开水就无法生存。

（2）表示季节、月份、星期、节日的名词前一般不用冠词。

In Britain the sun sets much later in summer than in winter. 在英国，夏季的日落时间比冬季晚得多。

National Day falls on Oct. 1st. 十月一日是国庆节。

（3）表示一日三餐的名词前不用冠词，但如果指具体的饮食时用定冠词 the。
What time do you have breakfast every day? 你每天几点吃早饭？

（4）球类运动及棋类运动项目前不用冠词。球类运动及棋类运动相对应的英语单词为抽象概念，是

不可数名词，表示泛指时前面不用加 the；如果加 the 表示特指，多数情况下指“玩某个足球”。

Why don’t you play football instead of just looking on? 你为什么不踢足球而只是看热闹？ 
Many old men enjoy playing chess and drinking tea after retirement. 许多老人退休后喜欢下下棋、喝喝茶。

（5）表示语言的名词前不用冠词。

Many people prefer to learn English in the New Oriental School. 许多人喜欢去新东方学校学英语。

（6）独一无二的职务、身份前一般不用冠词。

He was president of the ski club in his college days. 他在大学时期是滑雪社的社长。
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二、数词

数词是表示数量或顺序的词。数词分为两大类，即基数词和序数词。基数词表示数量，如 one，
twenty-five 等；序数词表示顺序，如 first，twenty-fifth 等，序数词前一般要加 the。

（一）基数词

基数词是指描述事物数量的多少的数词。

Thirteen is an unlucky number in many western countries. 在许多西方国家，13 是个不吉利的数字。

The permanent residents in Beijing is over 20 million. 北京的常住人口超过两千万。

The sales manager will show two important clients around the factory this afternoon. 销售经理今天下午要

带两位重要客户参观工厂。

He is only three, and he can’t dress himself. 他只有三岁，不会穿衣服。

Have you two been to the auto show? 你们俩看过车展了吗？

（二）序数词

（1）序数词多用作定语，前面要加定冠词 the。
Go along the street until you come to the third traffic lights. 沿着这条街一直走，直到第三个红绿灯。

（2）序数词前已有物主代词或名词所有格时，不能再加冠词。

This is my second visit to Bali Island. 这是我第二次来巴厘岛。

（3）表示“又一，再一”时，序数词前用不定冠词 a/an。
Could you make us an offer a second time? 贵方可否再次向我方报盘？

（4）序数词被用作副词时前面不用加冠词。

Let’s draw up a draft contract first. 我们先拟一份合同草案吧。

（三）常用数词的表示法

1. 分数

分数的分子以基数词表示，分母以序数词表示，当分子大于 1 时，序数词要用复数，其写法与读法

如下。

 : a/one third

: three fifths

2. 小数

小数是以基数词加小数点表示，小数点前面的数按基数词的规则读，小数点后面的数按个位基数词

依次读出。“0”在小数中通常读作 nought/naught（英）或 zero（美），也可读作字母 o。
6.681: six point six eight one

3. 百分数

百分数是由基数词或小数加百分号组成，百分号读作 percent。
12.78%: twelve point seven eight percent
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4. 倍数

倍数用 times 表示，如果表示“两倍”，一般用 twice；两倍以上用“基数词 +times”表示，如 three 
times，four times 等。表示倍数的句型如下。

（1）倍数 +as+ 形容词或副词原级 +as... 表示“是……的（多少）倍”。

This article is three times as long as that one. 这篇文章是那篇文章篇幅的三倍。

真题再现

Chinese people spend 　　　　 money on travelling today as they did ten years ago. （2017 年广东真题）

A. more than twice B. as twice much C. twice as much D. twice more than
【翻译】当今中国人在旅行上花的钱是十年前的两倍。

【解析】本题考查倍数的表达方式。英语中表示倍数时，可以用“倍数 +as+ 形容词或副词的原级 +as”
结构表示；也可以用“倍数 + 形容词或副词的比较级 +than”表示。因为本题空格处之后有 as，所以应

该用第一种结构表示，故选 C。

（2）倍数 + 比较级 +than... 表示“比……多 / 大 / 快 / 长（多少）倍”。

This street is three times shorter than that one. 这条街比那条街长三倍。

（3）倍数 + 名词 +of... 表示“是……的（多少）倍”。

This river is three times the depth of that one. 这条河的深度是那条河的三倍。

（4）倍数 +more+ 名词 +than... 表示“比……多（多少）倍”。

There are twice more fish in this river than that. 这条河里的鱼比那条河里的多两倍。

（5）by+ 倍数表示“……多少倍”。

The number of students going abroad has increased by three times this year. 今年出国学生的人数增加了

三倍。

5. 时间

时间用基数词表示。使用 12 小时计时制时，为了避免上、下午时刻的混淆，一般在时刻后加 a.m./
am/AM 或 p.m./pm/PM 以示区别。a. m. 意思是“上午”；p. m. 意思是“下午；晚上”。

6. 日期

（1）年份表示法：年份通常用阿拉伯数字表示，公元前用 B. C. 表示，公元用 A. D. 表示。

1997 年：nineteen ninety-seven 2008 年：two thousand and eight
公元前 421 年：421 B. C.  公元 236 年：236 A. D. 

（2）年代表示法：年代用年份的阿拉伯数字加 -s 表示；初期、中期、末期分别用 early，mid- 和 late
表示。

18 世纪 30 年代：1730s　20 世纪 80 年代初期：the early 1980s
（3）“年”“月”“日”表示法：美式英语先写“月”再写“日”，英式英语先写“日”再写“月”。例如，

5 月 1 日写作 May 1，读作 May the first；或 1 May，读作 the first of May。
表示“年”“月”“日”时，要将年份放在最后，用逗号和月、日隔开，如 2016 年 1 月 18 日写作

January 18，2016 或 18 January，2016。
表示“年”“月”时，在“年”“月”前用介词 in；表示具体日期时，在“日”前用介词 on。
in 2008：在 2008 年

in October：在 10 月
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on April 2，2013：在 2013 年 4 月 2 日

真题解析

1. — Of the three pairs of shoes, which pair do you want to take?
 — I want to take 　　　　 black one. It’s 　　　　 most durable one, I think. （2021 年广东真题）

A. the; a B. a; / C. the; the D. a; the
【翻译】—这三双鞋，你想要哪一双？

    —我想要黑色的那一双。我觉得那双最耐用。

【解析】本题考查定冠词的用法。根据句子内容得知第一个空格处指的是三双鞋中黑色的那双，表示

特指，用定冠词。第二个空格在形容词最高级前，要加定冠词 the，故选 C。

2. John is fond of playing 　　　　 basketball and Jack is keen on playing 　　　　 piano. （2019 年广东真题）

A. /; the B. the; / C. /; / D. the; the
【翻译】约翰喜欢打篮球，而杰克喜欢弹钢琴。

【解析】本题考查定冠词的用法。球类运动前不加冠词，乐器前要加定冠词 the，故选 A。

3. Hearing that he had passed 　　　　 health examination, he immediately made 　　　　 call to his parents. 
（2018 年广东真题）

A. a; / B. the; / C. the; a D. a; the
【翻译】听到自己通过了健康考试，他马上给父母打电话。

【解析】本题考查定冠词的用法。第一个空格处应表示特指，用定冠词 the；make a call to sb. 是固定

搭配，故选 C。

4. Many people are still in 　　　　 habit of writing silly things in 　　　　 public places. （2020年北京真题）

A. the; the B. the; / C. /; the D. /; /
【翻译】许多人仍然习惯在公共场所写一些愚蠢的东西。

【解析】本题考查冠词的用法。第一个空格是指具体某个习惯，且涉及“the A of B”结构，故用定冠

词 the；第二个空格后是复数名词表示泛指，不需要使用冠词，故选 B。

5. The care to 　　　　 elderly had become 　　　　 hot topic in the present society. （2017 年河南真题）

A. the; / B. a; the C. /; the D. the; a
【翻译】关爱老人已经成为当今社会的一个热门话题。

【解析】本题考查冠词的用法。“the+ 形容词”表示一类人，the elderly 指“老年人”。topic 是可数名

词，此处为泛指，所以用不定冠词 a，故选 D。

6. We have been there for 　　　　 times. （2018 年河南真题）

A. hundred of B. hundreds C. hundreds of D. hundred
【翻译】我们已经去过那儿上百次了。

【解析】本题考查数词的用法。表示不确定的数百、数千、数万的数目时，百、千、万等数词要用复

数形式，并且后接 of 再加可数名词的复数。因此 hundred 与 of 连用要加 s，表示“数以百计的”，故

选 C。

7. Though the 　　　　 drama is wonderful, I guess most audiences will be tired as it is too long. （2018 年广

东真题）

A. four-hour B. four hours C. four-hours D. four-hour’s
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【翻译】虽然 4 小时的戏剧很精彩，但我想大多数观众会很累，因为它太长了。

【解析】本题考查数词名词共同作定语的用法。当数词与名词共同作定语时，中间要用连字符连接，

并且名词不用复数形式。此句中，four 和 hour 共同作定语修饰 drama，故选 A。

8. The new stadium being built for the Olympic Games will be 　　　　 the present one. （2019 年江苏真题）

A. as twice big as B. twice as big as 
C. as big as twice D. as big twice as

【翻译】为奥运会而正在修建的新体育场将是现在的两倍大。

【解析】本题考查倍数的表达方式。英语中表示倍数时，可以用“倍数 +as+ 形容词或副词的原级 + 
as”结构表示；也可以用“倍数 + 形容词或副词的比较级 +than”表示。根据本题 4 个选项，用第一

种结构表示，故选 B。

专项训练

1. Beijing, as the capital of 　　　　 People’s Republic of China, enjoys 　　　　 diverse range of people 
and cultures. 

A. the; the  B. a; a C. the; a  D. a; the
2. 　　　　 ballpoint pen was invented by 　　　　 Hungarian refugee named Lazio Biro. 

A. A; a B. The; a C. A; the  D. The; the
3. 　　　　 Pacific Ocean is 　　　　 very large sea to the west of North and South America, and to the 

east of Asia and Australia. 
A. The; a  B. A; the C. The; the  D. A; a　

4. I got a good present on my 　　　　 birthday. 
A. nine B. ninth C. the nine D. the ninth

5. The sign reads “In case of 　　　　 fire, break the glass and push 　　　　 red button.”
A. /; a B. /; the C. the; the D. a; a

6. It was suggested that 　　　　 big event like the Year of Russia in China should certainly benefit 
　　　　 relationship between the two countries. 

A. a; the B. the; a C. a; / D. the; /
7. 　　　　 Hong Kong is one of 　　　　 busiest seaports in the world. 

A. The; the B. /; / C. The; / D. /; the 
8. I went to 　　　　 Shanghai yesterday. On 　　　　 train I met a famous pop star. 

A. the; / B. /; the C. the; the D. /; /
9. — Mike, could you come and give 　　　　 hand?
 — OK, Mum. I’m coming now. 

A. a B. an C. / D. the 
10. Can you give me 　　　　 second chance, please?

A. an B. / C. the D. a
11. Leaning 　　　　 country’s language is a better way of knowing 　　　　 culture behind it. 

A. the; a B. a; the C. /; the D. a; /
12. 　　　　 Greens are on 　　　　 visit to a beautiful city in China. 

A. /; a B. A; the C. The; a D. The; /
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13. In the beginning of 　　　　 my grandfather had a sawmill on his farm. 
A. 1920’s B. 1920es C. 1920s D. 1920th 

14. Tony’s mum looks young and beautiful. It’s hard to imagine she is already in her 　　　　. 
A. fifties B. fifty C. fiftieths D. fiftieth

15. — Which class won the match in the end?
 —I’m not quite sure. Perhaps 　　　　 did. 

A. Class Third B. Third Class  C. Class Three D. Three Class
16. Last year 　　　　 of new books were published on environmental protection. 

A. the thousand B. thousands  C. a thousand D. one thousand
17. The work is too difficult for Mr. Zhu to finish in a week. He needs 　　　　 days. 

A. more two B. two more  C. two another D. another more
18. Bill had drunk 　　　　 as he did but without any obvious ill effects. 

A. as twice much B. much as twice C. as much twice D. twice as much 
19. The used car I bought cost four 　　　　 pounds. 

A. thousands B. thousand of C. thousands of D. thousand
20. About 　　　　 of the workers in the clothes factory are women. 

A. third fifths B. third fifth C. three fifths D. three fifth

答案解析

1. 【解析】C。本题考查冠词的用法。a 一般是泛指一个；the 一般指的是特定的、唯一的东西。世界

上只有一个中华人民共和国，应特指用 the；diverse range 是泛指，应与 a 搭配，表示“各种各样的”，故

选 C。

2. 【解析】B。本题考查冠词的用法。“the+ 单数可数名词”可表示泛指，第一个空格应用 the，泛指

圆珠笔；第二个空格应用不定冠词 a，表示一名叫拉齐奥·比罗的匈牙利难民，故选 B。

3. 【解析】A。本题考查冠词的用法。海洋、湖泊等地理名词前要加定冠词 the；不特指的可数名词单

数前要加 a 或 an，故选 A。

4. 【解析】B。本题考查序数词前冠词的用法。根据句意，空格处用序数词，而且序数词前已有物主

代词 my，不能再加冠词，故选 B。

5. 【解析】B。本题考查冠词的用法。第一个空格所处短语意为“以防发生火灾”，fire 是不可数名

词，而且是泛指，前面不用冠词；第二个空格处所处短语意为“按下红色按钮”，表示特指，用定冠词

the，故选 B。

6. 【解析】A。本题考查冠词的用法。big event 并不是特指，故应用不定冠词 a 修饰，而 relationship 
between the two countries 是特指“中国与俄罗斯之间的友好关系”，所以应用定冠词 the，故选 A。

7. 【解析】D。本题考查冠词的用法。专有名词 Hong Kong 前面不加冠词，形容词的最高级 busiest 前
面要加定冠词 the，故选 D。

8. 【解析】B。本题考查冠词的用法。专有名词 Shanghai 前面不加冠词，第二个空格需要表明特指去

往上海的火车，因此要用定冠词 the，故选 B。

9. 【解析】A。本题考查冠词的用法。give sb. a hand 为固定搭配，用不定冠词 a，故选 A。

10. 【解析】D。本题考查序数词前冠词的用法。表示“又一，再一”时，序数词前用不定冠词 a/an。
句意为：你能再给我一次机会吗？

11. 【解析】B。本题考查冠词的用法。第一个空格表示学习一种语言，是泛指，用不定冠词 a；第二
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个空格表示了解这门语言背后的文化，是特指，用定冠词 the。
12. 【解析】C。本题考查冠词的用法。定冠词 the 用在姓名复数之前，表示一家人，因此第一个空格

用 the。on a visit of 是泛指，用不定冠词 a。句意为：格林一家正在参观中国一个美丽的城市。故选 C。

13. 【解析】C。本题考查年代表示法。年代用年份的阿拉伯数字加 -s 表示，故选 C。1920s 表示 20
世纪 20 年代。

14. 【解析】A。本题考查基数词的用法。整数基数词的复数形式可表示年龄段。这句话的意思是：

托尼的妈妈既年轻又漂亮，很难想象她已经 50 多岁了。

15. 【解析】C。本题考查编号的表达方式。编号一般用基数词表示，放在所编之后。

16. 【解析】B。本题考查数词的用法。thousands of new books 表示“成千上万本新书”。

17. 【解析】B。本题考查数词的用法。“基数词 +more+ 可数名词复数”表示再增加一定数量。

18. 【解析】D。本题考查倍数的表达方式，其结构为：倍数 +as+ 形容词或副词 +as，故选 D。

19. 【解析】D。本题考查数词的用法。hundred，thousand，million 前面若有具体的数字，则要用单

数形式，如 five hundred。
20. 【解析】C。本题考查分数的表达方法。分数的分子以基数词表示，分母以序数词表示，当分子

大于 1 时，序数词要用复数，故选 C。

第四节　动    词

考点清单

1. 常见动词及其搭配

常见动词及其搭配是专升本英语考试考查的热点，需要特别注意 make，keep，go 的搭配，考生在平

时学习过程中要不断积累和总结。

2. 常见动词形近词或近义词的辨析

在动词形近词的辨析中，四个选项看似近似，但意义差别较大，考生只要能理解题干的句意，就能

确定正确答案。而动词近义词有很多，这也是考试的热点。在专升本考试中，考生一般只要抓住题干中

的个别关键词并对四个选项的基本用法和搭配进行比较，就能选出正确答案。

3. 动词短语的辨析

考查动词短语使用和辨析的题目在词汇题中所占比重比较大，也是考试的难点。

4. 情态动词表示推测的用法

掌握情态动词 can、could、may、might、must 表示推测的用法。

5. 情态动词表示虚拟的用法

掌握情态动词 could、might、should 表示虚拟的用法。

概念梳理

动词是指表示动作或状态的词。在英语中，动词的变化形式最多，考查形式最灵活，是专升本考试
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的热点。动词的变化、动词短语及近义词的辨析、情态动词的用法是考查的重点。动词的时态和语态，

以及非谓语动词也是考查的重点，该部分内容将在第二章句法详细讲解，本节内容将不会涉及。

根据动词在句子中的作用可将其分为四类：实义动词、系动词、助动词和情态动词。

一、实义动词

（1）根据动词是否可以直接跟宾语，实义动词分为及物动词和不及物动词。及物动词需要接宾语，

可用于被动语态；不及物动词无须接宾语，也无被动语态。

I called your cellphone this morning, but nobody answered it. 今天早上我打你手机了，但是没人接。

What happened? 发生什么事了？

英语中大部分动词既可作及物动词，又可作不及物动词。

（2）根据动作发生过程的长短，实义动词可分为延续性动词和终止性动词。延续性动词表示能够延

续的动作，如 study，work，live，wait，watch，read 等。延续性动词可以与表示时间段的状语连用。

He has worked in General Motors for 10 years. 他已经在通用汽车公司工作 10 年了。

终止性动词又称非延续性动词或瞬间动词，表示动作发生后立即结束，如 buy，arrive，die，finish，
come 等。终止性动词在肯定句中与表示时间点的状语连用；终止性动词的否定形式可以与表示时间段的

时间状语连用。

I arrived at the subway station 15 minutes ago. 我 15 分钟前到达地铁站。

二、系动词

系动词又称连系动词，其主要功能是把主语和表语联系在一起，说明主语的属性、特征或状态。系

动词不能单独作谓语，其后必须跟表语，构成复合谓语。系动词内涵不同，大致分为以下六种。

（1）状态系动词：表示主语的状态，只有 be 动词一类，如 Shelley is a great poet. 雪莱是一位伟大的

诗人。

（2）持续系动词：表示主语保持一种状态，常见的有 keep，remain，stay 等，如 Stay hungry，stay 
foolish. 求知若饥，虚心若愚。

（3）表像系动词：表示“看起来像”，常见的有 look，seem，appear 等，如 It seems to rain. 看起来像

要下雨。

（4）感官系动词：表示人的感官动作，常见的有 feel，smell，sound，taste 等，如 Your proposal 
sounds good. 你的提议听起来不错。

（5）变化系动词：表示主语的变化，常见的有 become，grow，turn，get，fall 等，如 Friendship is 
like wine; it gets better as it grows older. 友谊像醇酒，越久越浓。

（6）终止系动词：表示主语已终止动作，主要有 prove，turn out，表达“证实”“变成”之意，如 He 
said he was a lawyer; but later he turned out to be a cheat. 他自称是律师，结果证明他是个骗子。

三、助动词

助动词具有语法意义，但没有词汇意义，不可单独作谓语，要与系动词或实义动词的原形或分

词一起构成谓语动词的时态、语态、语气、否定、疑问和强调形式。助动词包括 be，do，have，will
（would），shall（should）等。

I have succeeded in persuading our export manager to agree to a reduction of 10%. 我已经说服我方出口部

经理同意降价 10%。（表示时态）
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A man is not finished when he is defeated. He is finished when he quits. 一个人被打败不算失败，当他放

弃就真正失败了。（被动语态） 
If I had left sooner, I could have caught the train. 如果早点出发，我就能赶上火车了。（虚拟语气）

Would it be convenient to see the room? 方便看一下房子吗？（提出请求）

Do come to the Halloween party this Saturday. 周六一定要来参加万圣节晚会。（表示强调）

四、情态动词

情态动词本身有意义，能表达说话人的主观看法或设想。情态动词后必须接动词原形。情态动词虽

然数量不多，但用途广泛，常见的情态动词如表 1-4 所示。

表 1-4　常见情态动词的形式及用法

词　　义 现在式 过去式 同义短语 其他用法

能够，可能 can could be able to —

许可，也许 may might — —

必须，一定 must must have to —

应当，要
shall should — 可作助动词

ought to ought to — —

愿意，要 will would — 可作助动词

需要 need need — 可作实义动词

敢 dare dare — 可作实义动词

1. can 

can 表示现在或将来的情况，主要有以下三种用法。

（1）表示能力。

I can speak a little French. 我会说一点儿法语。

（2）表示许可。常用于口语中，指许可或请求做某事，这时 can 与 may 可以互换。

You can’t speak loudly in public. 你不可以在公共场合大声喧哗。

（3）表示对现在情况的推测，通常用在否定句中表示“不可能”。

The Sales Manager can’t be in the office at this time. 销售部经理这时候不可能在办公室。

真题再现

Mary 　　　　 be in Paris. I saw her just now on campus. （2019 年广东真题）

A. mustn’t B. can’t C. need not D. may not
【翻译】玛丽不可能在巴黎，我刚刚在校园里见到她。

【解析】本题考查情态动词表推测的用法。mustn’t 表示“禁止，不许”；need not 表示“不必”；may 
not 表示“可能不会”；can’t 表示“不可能”。根据句意，故选 B。

（4）表示“有时会”，后接“系动词 + 形容词”。

Little children can be very annoying. 小孩有时会很烦人。

（5）can 和 be able to 两者表示能力时用法相同，但 can 只有原形 can 和过去式 could 两种形式，在其
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他时态中要用 be able to 来表示。另外，be able to 常常指花费了时间和努力之后才能做到某事。

Bob can’t speak French. 鲍勃不会说法语。

He could speak English at 3. 他三岁就会说英语。

We will be able to see him next week. 下星期我们将会见到他。

She has been able to drive. 她已经会开车了。

We were able to reach the top of the mountain at about 13:00. 我们大约 13:00 就能到达山顶。

（6）can’t/couldn’t have done 表示对过去事情的否定推测，译为“不可能做过某事”。

She can’t/couldn’t have gone to work. It’s Sunday. 她不可能去上班，今天是星期日。

2. could

（1）could 是 can 的过去式，其用法与 can 的用法相似。

He could ride a horse when he was only 4. 他四岁就会骑马了。（表示能力）

Mom said I could eat candies on Children’s Day. 妈妈说我可以在儿童节吃糖。（表示许可）

How could she make such a silly mistake in the important exam? 她怎么可能在这么重要的考试中犯如此

愚蠢的错误？（表示推测）

He could get depressed when he was in the Human Resources Department. 他在人力资源部时有时会感到

很压抑。（表示“有时会”）

（2）表示语气委婉。

Could you show me the way to the nearest hospital? 您能告诉我最近的医院怎么走吗？

I could get you a copy of the agenda. 我可以帮你找一份会议议程。

（3）could have done 表示过去本来有能力做某事，但实际上并没有那样去做，或表示过去本来可能发

生某事，而实际上没有发生，通常译为“本来可以”“本来可能”等。

I could have attended the annual meeting of the company, but I fell ill that day. 我本来可以参加公司年会的，

但那天我病了。

The little boy could have been burned seriously. Fortunately, the firefighters got to the spot in time. 这个小男

孩本来可能烧伤很严重。幸好消防员及时赶到了现场。

真题再现

1. We were wondering whether you 　　　　 come and have lunch with us on Sunday. （2020 年江苏真题）

A. could B. should C. shall D. had better
【翻译】我们想知道您周日是否能来和我们一起吃午餐。

【解析】本题考查情态动词的用法。因为谓语动词 were wondering 后面的宾语从句要用相应的过去时

态，排除选项 C 和 D。could 表示“能”；should 表示“应该”，故选 A。

2. Steven 　　　　 my letter; otherwise he would have replied before now. （2017 年河南真题）

A. has received  B. should have received 
C. couldn’t have received  D. ought to have received

【翻译】史蒂文不可能收到我的信，否则他在此之前就给我回信了。

【解析】本题考查情态动词表示推测的用法。本句是对过去发生事情的否定推测，所以用 couldn’t 
have done，意为“不可能做过……”。should have done 表示与过去事实相反的假设，意为“本应该

做……却没做”，与 ought to have done 意思相同，故选 C。
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3. may

（1）表示许可，可与 can 替换。

Passengers may cross the street by the footbridge. 行人过街可走天桥。

You may not videotape in the theater. 剧院内不得录像。

（2）表示推测，语气没有 can 强烈。

I may be going to Britain to be a visiting scholar next month. 下个月我可能去英国做访问学者。

He may not help you, but there’s no harm in asking him. 他可能帮不了忙，但是求他一下倒也无妨。

真题再现

I’m caught in the traffic jam now. I 　　　　 arrive late, so could you wait for me a bit longer?（2019 年江苏

真题）

A. must B. need C. may D. can
【翻译】我现在堵在路上了。我可能会迟到，你能再等我一会儿吗？

【解析】本题考查情态动词的辨析。根据句意，应该选一个表示推测的词。must 表示“一定”；need 表

示“需要”；can 表示“可能”，通常用在否定句中。只有选项 C 中的 may 表示“可能”，符合题意。

（3）表示“祝愿”，其结构为“May sb. /sth. + 动词原形”。

May you succeed! 祝你成功！

May good luck be yours ！祝你顺利！

4.  might

（1）might 是 may 的过去式，用法与 may 相似。

I asked my supervisor if I might go off work one hour earlier. 我问主管是否可以提前一小时下班。（表示

许可）

She might be in the reception room waiting for the interview when you called her. 你给她打电话时，她可

能在接待室等候面试。（表示推测）

（2）表示委婉语气，比 may 更委婉些。

Might I cut in and ask some questions? 我可以打断一下，问几个问题吗？ 
（3）might as well 表示提议或劝告，译为“不妨，倒不如，还是……为好”。

The park is not very far, so we might as well go on foot. 公园不太远，所以我们不妨走着去吧。

Now that you have come to Beijing, you might as well stay for several days. 既然你来北京了，不妨待几

天吧。

真题再现

I think we 　　　　 buy this one. We’re not going to find anything better. （2021 年江苏真题）

A. might as well  B. had better
C. are likely to  D. would as well

【翻译】我想我们不妨买下这个。我们不会找到更好的了。

【解析】本题考查情态动词的辨析。might as well 表示“不妨；倒不如”，表示因为没有更好的选择而应

该做某事；had better 表示“最好”，用来表示竭力劝告，含有命令或威胁的语气；are likely to 表示“很

有可能”；没有 would as well 这样的固定搭配。根据句意及语气，选 A。
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（4）might have done 可用来表示过去某事可能发生而实际上并没发生的情况。

It was really very dangerous. I might have killed myself. 那真的是太危险了，我差点没命了。

She might have achieved greater progress, if you had given her more chances. 如果你多给她点机会，她可

能已经取得更大的成绩了。

5.  must

（1）表示说话人的主观意志，译为“必须”“一定要”等，现在式与过去式同形。must 的否定形式

mustn’t 表示“禁止”“不得”。

I must go to the bank to report the loss of my credit card today. 我今天必须去银行办理信用卡挂失业务。

—Must we finish the promotional plan tonight? 我们今晚必须完成这个促销计划吗？

—Yes, we must. 是的，必须完成。

—No, we needn’t/don’t have to. 不，不必做完。

You mustn’t park your car at the fire engine access. 你不得把车停在消防通道。

真题再现

If you want to join our club, you 　　　　 follow our rules. （2018 年广东真题）

A. can B. may C. might D. must 
【翻译】如果你想加入我们俱乐部，你必须遵守我们的规定。

【解析】本题考查情态动词的辨析。根据句意，只有 must 表示“必须”“一定要”，符合句意，故选 D。

（2）表示对现在或未来情况的肯定推测，后接动词原形。

They must be exhausted. Let them have a rest. 他们一定是累坏了，让他们休息一会儿吧。

He must be writing a letter to his girl friend. 他一定在给他女朋友写信。

真题再现

—Hi, there. I have an appointment with Prof. Johnson. 
—Oh. You 　　　　 be Dr. Roberts. Prof. Johnson is waiting for you in his office. （2019 年北京真题）

A. should B. could C. might D. must
【翻译】—你好，我和约翰逊教授约好了。

    —噢，你一定是罗伯特博士。约翰逊教授在他办公室等你。

【解析】本题考查情态动词的辨析。根据句意，此处说话人知道约翰逊教授的预约人，must 表示“一

定，肯定”，表示对现在情况的肯定判断；should 表示“应该”；could 表示“可能”；might 表示“可

能”，故选 D。

（3）must have done 表示对过去情况的肯定推测。

I can’t find my transport card. I must have left it in the pocket of that coat. 我找不到公交卡，我一定是把

它落在那件外套的口袋里了。

I have not seen him for quite a long time. He must have been very busy. 我很久没见他了，他一定很忙。

真题再现

The road was wet this morning. It 　　　　 last night. （2017 年山东真题）
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A. must be raining  B. must rain 
C. must have rained  D. must have been rained

【翻译】今天早上路面湿了。昨晚一定下过雨了。

【解析】本题考查情态动词表推测的用法。从“今早路面是湿的”做出“昨晚一定下过雨”的肯定推

测，这是对过去的事做肯定推测，要用“must have+ 过去分词”，故选 C。

（4）must 与 have to 的比较 
must 与 have to 都可以表示“必须”，区别如下。

① must 强调主观上认为“必须”做某事，而 have to 强调客观上“不得不”做某事。

If we miss the last subway, we shall have to take a taxi home. 如果我们错过末班地铁，我们将不得不打车

回家。

It’s hot here. We must turn on the air conditioner. 这儿太热了，我们必须开空调。

② have to 较 must 有更多的时态，如在过去时和将来时中，要用 had to 与 will have to。

6.  will

will 在与其他动词构成将来时时是助动词，表示说话人的情绪与态度时是情态动词，主要用法如下。

（1）表示意愿。

His wife will resign and move to Hangzhou with him. 他妻子愿意辞职，和他去杭州。

（2）表示决心。

The old man won’t allow his daughter step into entertainment circle. 这位老人绝不让女儿涉足娱乐圈。

（3）表示习惯或倾向。

Telemarketing fraud will happen from time to time. 电信诈骗事件时有发生。

（4）表示猜测。

The lady in the purple dress will be our English teacher. 那位身穿紫色连衣裙的女士想必就是我们英语老师。

（5）表示命令、要求或叮嘱。

All the examinees will leave the examination room after 11:00. 所有考生在 11 点后方可离开考场。

（6）表示提出请求或征求意见，用于疑问句中。

Won’t you take off your down coat? It’s hot inside. 你要不要脱掉羽绒服？屋里太热。

7. would

（1）表示过去的意愿。

He asked if I would help him with the marketing program. 他问我是否愿意帮他做这份营销方案。

（2）表示过去的习惯或倾向。

The laptop wouldn’t work this morning. 这台笔记本今天早上又坏了。

8.  shall

shall 除在一般将来时中用作助动词外，还可用作情态动词。

（1）表示规定、命令、承诺或警告等。

Applicants shall dress up for the interview. 应聘者面试时要穿正装。

（2）在疑问句中表示征求意见，主要用于第一人称。

Shall we move on to the second item on the agenda? 我们可以进行议程上第二项了吗？

9.  should

should 除在过去将来时中用作助动词外，还可用作情态动词。
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（1）表示义务、责任，译为“应当，应该”。

We should learn about the website and make full use of it. 我们应该了解一下这个网站并加以充分利用。

真题再现

I am sick of all the quarreling among politicians who 　　　　 be concentrating on vital issues. （2018 年北京

真题）

A. could B. must C. might D. should
【翻译】我厌倦了政客之间的争吵，他们应该专注于重要问题。

【解析】本题考查情态动词的辨析。could 表示“能够”；must 可以表示“必须”，加系动词 be 时，通

常表示肯定的推测，译为“一定”； might 表示“可能”；should 表示“应该”。根据句意，选 D。

（2）表示建议或劝告。

Freya should go and ask the Public Relations Manager. 芙蕾雅应该去问问公关部经理。

（3）表示合理的推断。

It’s 9 p.m. The supermarket should be closed. 现在晚上九点了，超市估计关门了。

（4）表示惊异、意外、不合理等。

It seems unfair that this should happen to me. 真不公平，这件事竟然发生在我身上。

（5）should have done 对已发生的事表示责备或遗憾等，表示本该做某事但事实上并没做，其否定形

式表示本不该做某事但事实上已经做了。ought to have done 的用法与 should have done 的用法相同。

We should have left our luggage in the left-luggage office of the railway station. 我们本应该把行李存放在

火车站行李寄存处。

You shouldn’t have let out the secret. 你本不该泄露这个秘密。

真题再现

You 　　　　 a letter to James. However, you didn’t. （2020 年河南真题）

A. ought to write  B. ought to have written
C. should write  D. should be writing 

【翻译】你本应该给詹姆斯写信。但是你却没有。

【解析】本题考查情态动词的辨析。根据题干中“However，you didn’t.”判断句子描述的动作应该发生

在过去，而且与事实相反，故选 B。

（6）ought to 和 should 用作情态度动词时，都表示“应该，应当”。ought to 指客观上有责任、有义务

去做某事，在谈到法律、义务和规定时使用，语气较强；should 指主观上认为有责任和义务去做某事。

We ought to respect the seniors. 我们应该尊敬老人。

You should work hard in your twenties and thirties. 你们应该在二三十岁时努力工作。

真题再现

She 　　　　 that it was very cold on the mountain top, because she just came down from there. （2018 年江苏

真题）

A. would know B. used to know C. can know D. ought to know 
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【翻译】她应该知道山顶上非常冷，因为她刚从山上下来。

【解析】本题考查情态动词的辨析。would 和 used to 都可以表示过去经常发生的动作；can know 表示

“能知道”，ought to know 表示“应该知道”。根据句意，选 D。

10.  need

need 既可用作情态动词，又可用作实义动词。

（1）need 用作情态动词时，无人称、数和时态的变化。

There’s enough time. You needn’t hurry. 时间足够，你不必着急。

（2）needn’t have done 表示本来不必做某事却做了。

You needn’t have come in person. A message would have been enough. 你不必亲自来一趟的，发个短信

就行。

（3）need 用作实义动词时，表示“需要”，有人称、数和时态的变化。

He needs some reference books. 他需要一些参考书。（跟名词或代词） 
The buses need to be sterilized every day. 公交车需要每天消毒。（跟动词不定式）

The trees need watering. 这些树需要浇水。（跟动名词，表示被动）

I need you to present my written request for leave to our teacher. 我需要你帮我把请假条递交给老师。（跟

复合宾语）

11. dare

dare 和 need 一样，既可用作情态动词，又可用作实义动词。

（1）dare 用作情态动词时，表示“敢”，无人称和数的变化。

I don’t know whether he dare go bungee jumping. 我不知道他是否敢去蹦极。

How dare you talk to me like that? 你怎么敢那样对我讲话？

（2）dare 用作实义动词时，有人称、数和时态的变化。

The boy stood before the teacher, not daring to look up. 这个小男孩站在老师面前不敢抬头。

He dared me to swim to the deep-water area. 他激我游到深水区。

真题解析

1. Frequently, conflicts 　　　　 simply for lack of communication and mutual understanding. （2021 年江苏

真题）

A. raise B. rise C. arise D. arouse
【翻译】通常，冲突发生仅仅是因为缺乏沟通和互相理解。

【解析】本题考查动词形近词的辨析。根据句子结构，该句缺谓语动词。raise 是及物动词，可以表示

“提升，举起；增加，提高；筹集；养育”等；rise 是不及物动词，表示“上升；提高，增长”；arise
是不及物动词，表示“发生，出现”；arouse 表示“唤起，引起（反应或态度）”。根据句意，选 C。

2. What telephone number should you call if you 　　　　 a serious car crash? （2021 年江苏真题）

A. glimpse B. peer C. observe D. witness
【翻译】如果你目睹一场严重的车祸，你应该拨打什么电话号码？

【解析】本题考查动词近义词的辨析。四个单词都是及物动词，glimpse 表示“瞥见”；peer 表示“（通

常因难以看清而）盯着看，凝视，端详”；observe 表示“观察”；witness 表示“目击，目睹”。根据
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句意，选 D。

3. The child should be punished; you shouldn’t let him 　　　　 telling lies. （2021 年江苏真题）

A. do away with B. run away with C. get rid of D. get away with 
【翻译】孩子应该受到惩罚；你不应该让他逃脱撒谎的惩罚。

【解析】本题考查动词短语的辨析。do away with表示“消除，终止，废除”；run away with表示“（想

象、情绪等）失去控制，按捺不住”；get rid of表示“摆脱”；get away with表示“侥幸逃脱（处罚）”。

根据句意，选 D。

4. The date on the card lets the manufacturer know when the warranty will 　　　　 or come to an end. （2021
年江苏真题）

A. inquire B. aspire C. expire D. acquire
【翻译】卡片上的日期可以让制造商知道保修期何时到期或何时结束。

【解析】本题考查动词形近词的辨析。inquire 表示“打听，询问；调查”；aspire 表示“向往；渴望”；

expire 是不及物动词，表示“到期；期满”；acquire 是及物动词，表示“获得；购得”。根据句意，

选 D。

5. These explorations help to 　　　　 information necessary to understand the water cycle in mountains. （2021
年江苏真题）

A. gather B. receive C. accept D. select
【翻译】这些探索有助于收集了解山区的水循环所必需的信息。

【解析】本题考查动词近义词的辨析。gather 表示“收集，搜集（情报、信息等）”；receive 表示“收

到”；accept 表示“（内心）接受”；select 表示“选择，挑选；选拔”。根据句意和搭配，选 A。

6. All research members made great efforts together and finally 　　　　 solutions to each problem. （2021 年

江苏真题）

A. put up with B. came up with C. kept up with D. caught up with
【翻译】所有的研究成员一起付出了巨大的努力，最终想出了每个问题的解决办法。

【解析】本题考查动词短语的辨析。put up with表示“忍受，容忍”；come up with表示“想出，想到；

提出”；keep up with 表示“跟上”；catch up with 表示“追上，赶上”。根据句意，选 B。

7. His paintings have been 　　　　 in art galleries all over the world. （2021 年江苏真题）

A. exposed B. exhibited C. revealed D. demonstrated 
【翻译】他的画作一直在世界各地的美术馆里展出。

【解析】本题考查动词近义词的辨析。四个选项均为动词过去分词形式，语法上符合题干被动语态的

要求。expose 表示“使暴露，使显露”；exhibit 表示“展览，展出，陈列”；reveal 表示“显示，透

露”；demonstrate 表示“表明，说明”。根据句意，选 B。

8. Six miners 　　　　 the accident but they cannot recall what happened in detail. （2021 年江苏真题）

A. searched B. confronted C. abandoned D. survived 
【翻译】六名矿工在事故中幸存下来，但他们不记得具体发生了什么。

【解析】本题考查动词的辨析。四个选项均为动词的一般过去式形式，语法上符合题干的要求。

search 表示“搜寻，搜索，搜查”；confront 表示“面对，正视”；abandon 表示“离弃，遗弃，抛弃”；

survive 作不及物动词时，表示“存活，幸存”，作及物动词时，可以表示“从……中逃生，经历……

后继续存在”。根据句意，选 D。

9. John 　　　　 be in the classroom now. I have just seen him in the dining room. （2021 年广东真题）
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A. needn’t B. can’t C. mustn’t D. wouldn’t 
【翻译】约翰现在不可能在教室里。我刚刚在食堂看到他。

【解析】本题考查情态动词的用法。needn’t，表示“不必”；can’t 表示“不可能”；mustn’t 表示“禁

止”；wouldn’t 是 will not 过去式的缩写形式，表示过去的情况，但题干中有时间状语 now，不符合

题意。本句是对现在情况的推测，故选 B。

10. You can 　　　　 on John to look after your things while you are away. （2021 年广东真题）

A. come B. count C. carry D. live
【翻译】你可以让约翰在你外出的时候照看你的东西。

【解析】本题考查动词短语的辨析。四个选项的动词与介词 on 都可以构成动词短语。come on 可以

用在鼓励和加油的情境中；count on表示“指望，依靠，依赖”；carry on表示“举行，进行；继续”；

live on 表示“以……为食，以……为生”。根据句意，选 B。

11. Advertising can sometimes 　　　　 us to buy things that are not necessary. （2020 年河南真题）

A. persuade B. improve C. announce D. make
【翻译】有时候广告会说服我们买一些不必要的东西。

【解析】本题考查动词的搭配。四个选项中只有 persuade 可以用作 persuade sb. to do sth.，表示“说

服某人做某事”。improve 表示“改善，提高”；announce 表示“宣布，宣告，公布”；make 作使役

类动词，make sb. do sth. 通常省略 to，表示“让某人做某事”。选 A。

12. “Don’ t do anything that should 　　　　 his will.” Jenny warned us. （2020 年北京真题）

A. go after B. go against  C. go by D. go over
【翻译】“不要做违背他意愿的事”，珍妮警告我们。

【解析】本题考查动词短语的辨析。go after 表示“追求，追逐”；go against 表示“违反，反对”；

go by 表示“经过”；go over 表示“复习，仔细检查”。根据句意，选 B。

13. Since she is angry, we 　　　　 leave her alone. （2018 年河南真题）

A. had better to B. had rather C. might have D. might as well 
【翻译】既然她很生气，我们不妨让她自己待着。

【解析】本题考查情态动词的用法。had better 后面跟动词原形；might as well 表示“不妨，倒不如”。

根据句意，选 D。

14. As he stands up, he turns his face away from her so that she 　　　　 see his tears. （2022 年安徽真题）

A. must B. can C. won’t D. daren’t
【翻译】当他站起身时，他将脸别过去，这样她就看不到他眼中的泪水。

【解析】本题考查情态动词的辨析。must 表示说话人的主观意志，译为“必须”，也可表示肯定的推

测，译为“一定”；can 表示能力或许可，也可表示对现在情况的推测，通常用在否定句中表示“不

可能”；will 可以表示猜测，won’t 译为“可能不会”；daren’t 表示“不敢”。根据句意，选 C。

15. The police arrived, and 　　　　 a reporter from China Daily. （2022 年安徽真题）

A. so did B. so does C. nor did D. nor does
【翻译】警察来了，中国日报的一名记者也来了。

【解析】本题考查倒装结构及助动词。so+ 助动词 /be 动词 +sb. 表示“某人也……”；nor+ 助动词 /
be 动词 +sb. 表示“某人也不……”。根据 arrived 可判断该句是一般过去时，助动词选 did。本句为

肯定句，选 A。
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专项训练

1. As a Chinese old saying 　　　　, “Good fortune lies within bad, bad fortune lies within good.”
A. goes B. say C. is said  D. is written

2. You should be able to 　　　　 right from wrong. 
A. perceive  B. distinguish C. sight  D. observe

3. He spoke so quickly that I didn’t 　　　　 what he said. 
A. make for  B. make sure C. make over  D. make out 

4. Nobody but a young woman 　　　　 the airplane crash. 
A. endured  B. rejected C. survived  D. lived

5. I hadn’t seen him for years, but I 　　　　 his voice on the telephone. 
A. realized B. discovered C. recognized  D. heard

6. Their different attitudes to the difficulties 　　　　 different results. 
A. arrived at B. led to C. caused by  D. turned out

7. A new system of quality control was 　　　　 to overcome the shortcomings in the firm’s products. 
A. invested  B. informed C. introduced  D. instructed

8. This is a demanding task—but I see it as the real challenge we need to 　　　　. 
A. face  B. solve C. reply  D. detect

9. Just as Professor Scott often 　　　　 it, success is ninety-nine percent mental attitude. 
A. gets  B. makes C. puts  D. means

10. People in that district 　　　　 use oil lamps, for there is no gas or electricity. 
A. can  B. may C. must  D. have to

11. Women often 　　　　 about men’s absent mind when they are talking. 
A. complete  B. compare C. complain  D. compete

12. Please 　　　　 us of any changes in your circumstances when you are away from home. 
A. relieve B. inform C. assure  D. remind

13. I didn’t believe in this treatment before, but after I tried I found that it really 　　　　. 
A. worked  B. mattered C. passed  D. did

14. It is important for a child to share toys in order to 　　　　 good social skills. 
A. release  B. invent C. develop  D. start

15. The drama school 　　　　 places to students who can show talent. 
A. donates B. offers C. lists  D. supplies

16. Born into a family with three brothers, David was 　　　　 to value the sense of sharing. 
A. brought up  B. turned down C. looked after  D. held back

17. John Smith, a diligent student, never refuses to 　　　　 more responsibilities that are assigned to him. 
A. take in  B. take up C. take on  D. take off

18. He 　　　　 that I am unqualified for the job, even though he didn’t say it directly. 
A. claimed B. implied C. declared  D. inferred

19. —Must we send in our plan this week? 
 —No, 　　　　; you can send it in next week. 

A. you needn’t B. you mustn’t C. you can’t  D. you shouldn’t
20. One of the basic rules of having a dog is that you 　　　　 give it exercise every day. 
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A. will  B. can C. may  D. must 
21. This washing machine has been out of service for a few weeks. It should 　　　　 last week. 

A. fix B. be fixed C. have fixed D. have been fixed
22. The desks and the chairs are in good order and the floor is clean. The room 　　　　. 

A. would have been cleaned  B. should have been cleaned
C. must have been cleaned  D. might have been cleaned

23. I 　　　　 have saved for my retirement when I was young. 
A. must B. need C. should D. would

24. You 　　　　 come to meet me here at the station. The tube is quite convenient in city. 
A. needn’t B. needn’t have C. didn’t need to  D. don’t need to

25. They 　　　　 be singing my favorite English song in the classroom. I can hear it. 
A. could B. should C. might D. must

答案解析

1. 【解析】A。本题考查动词 go 的用法。go 可以表示“（故事、歌词等）内容是”，其他三个选项均

没有这种用法。句意为：正如中国的一句老话所说，“福兮祸所伏，祸兮福所倚”。

2. 【解析】B。本题考查动词的辨析。distinguish right from wrong 表示“分清是非”，是固定搭配，选

项 B 是正确答案。perceive 表示“感觉，觉察”；sight 作动词表示“看到，发现”；observe 表示“观察”，

均不符合题意。

3. 【解析】D。本题考查动词短语的辨析。make for 表示“走向，朝……前进”；make sure 表示“设

法保证”；make over 表示“翻新，改造”；make out 表示“辨认出，听出”。根据句意，选 D。

4. 【解析】C。本题考查动词的辨析。survive 作及物动词时，表示“从……中逃生，经历……后继续

存在”，如“Only two people survived the fire.”这场大火中只有两个人幸免于难。本句的意思是：此次飞

机失事中，只有一位年轻女性幸免于难。endure 表示“忍耐，容忍”；reject 表示“拒绝”；live 表示“居

住，生活”。故选 C。

5. 【解析】C。本题考查动词的辨析。句意为：我好多年不见他了，但是在电话中我能辨别出他的声

音。realize 表示“实现，意识到”；discover 表示“发现”；recognize 表示“分辨出，认出”；hear 表示“听

到，听出”。故选 C。

6. 【解析】B。本题考查动词短语的辨析。arrive at 表示“到达，达到，得出”；lead to 表示“导致，

通向”；caused by 表示“由……所造成”，用于被动语态；turn out 表示“结果是”。根据句意，选 B。

7. 【解析】C。本题考查动词的辨析。invest 表示“投资，购买（有用之物）”；inform 表示“通知，

获悉，告知”；introduce 表示“介绍，传入，引进，提出”；instruct 表示“教导，命令，指示，通知”。

根据句意：新的质量控制系统被引进解决公司产品的缺点，故选 C。

8. 【解析】A。本题考查动词的辨析。face the challenge 为固定搭配，意为“面对挑战”，故选 A。

9. 【解析】C。本题考查动词的辨析。put it 是固定搭配，意为“说，表达”。

10. 【解析】D。本题考查情态动词短语的辨析。have to 表示由于客观环境不得不做某事；must 表示

主观上认为必须做某事；can 表示“能够”；may 表示“可以，可能”。根据句意：因为没有燃气和电，该

地区的人们不得不使用煤油灯，故选 D。

11. 【解析】C。本题考查动词的辨析。complete 表示“完成”；compare 表示“比较”，可以和介词

with 搭配；complain 表示“抱怨”，可以和介词 about 搭配；compete 表示“竞争”，可以和介词 for 搭配。

根据句意，女人经常抱怨男人在她们讲话时心不在焉，故选 C。
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12. 【解析】B。本题考查动词的辨析。relieve 表示“缓解”；inform 表示“告知，通知”；assure 表

示“向……确保”；remind 表示“提醒”。这四个词都可以与介词 of 搭配使用，但根据句意，空格处应是

“告知”的意思，故选 B。

13. 【解析】A。本题考查动词的辨析。work 表示“起作用，奏效”；matter 表示“有关系，有影响”；

pass 表示“经过”；do 表示“做，进展”。根据句意可知“这种治疗起作用了”，故选 A。

14. 【解析】C。本题考查动词的辨析。release 表示“发行，发布；释放”；invent 表示“发明，创

造”；develop 表示“开发，培养，使发展”；start 表示“开始，启动”。根据句意，空格处应是“培养”

的意思，故选 C。

15. 【解析】B。本题考查动词的辨析。donate 表示“捐赠，捐献”；offer 表示“提供”；list 表示“列

出”；supply 表示“提供，供应”。根据句意：这所戏剧学校为学生提供场所展示天赋，故选 B。

16. 【解析】A。本题考查动词短语的辨析。bring up 表示“教育，养育”；turn down 表示“拒绝，关

小”；look after 表示“照顾，照料”；hold back 表示“抑制，阻止”。根据句意，选 A。

17. 【解析】C。本题考查动词短语的辨析。take in 表示“吸收，接受，领会”；take up 表示“拿起，

开始从事”；take on 表示“承担，从事，呈现”；take off 表示“起飞，脱下，离开”。此处是“承担更多

责任”的意思，故选 C。

18. 【解析】B。本题考查动词的辨析。claim 表示“声称，声明”；imply 表示“暗示”；declare 表示

“宣布，声明”；infer 表示“推理，推断”。根据句意：他暗示我不能胜任这份工作，尽管他没有直接说，

故选 B。

19. 【解析】A。本题考查情态动词的辨析。根据题目可知，提问“必须这周提交计划吗？”回答

“不必”。故选 A。

20. 【解析】D。本题考查情态动词的辨析。根据句意可知，“每天带狗出去运动”是养狗的必备规则

之一，四个选项中只有 must 表示“必须”，语气最强烈，符合句意和语气。

21. 【解析】D。本题考查情态动词的虚拟语气用法。should have done 表示与过去事实相反的情况，

意为：本来应该做某事，而实际没做，故选 D。

22. 【解析】C。本题考查情态动词的虚拟语气用法。would have done 表示原本要做某事但没有做；

should have done 表示本该做某事而未做；might 表示“可能、也许”，语气稍逊于 can，其后用完成时表

示“本可以做某事而未做”。以上三种用法表示“原本做某事而其实没有做”，是虚拟语气的用法。must 
have done 表示过去一定做了某事，是对过去的肯定推测。根据句意可知，此处应该是对过去的肯定推测，

故选 C。

23. 【解析】C。本题考查情态动词的虚拟语气用法。must have done 表示“过去一定做了某事”，是对

过去的肯定推测；need have done 表示“需要做某事而没有做”，通常用于否定句中；would have done 表示

“原本要做某事但没有做”；should have done 表示“本应该做而没有做某事”，根据句意“当我年轻的时候

我本应该为我的退休生活攒些钱”可知，选 C。

24. 【解析】B。本题考查情态动词的虚拟语气用法。从句子已给信息可以分析出，既然“这个城市

的地铁很方便”，那么“你到车站接我”就是没有必要的了。needn’t have done 表示“本不必要做而却做

了某事”，故选 B。

25. 【解析】D。本题考点为情态动词的辨析。could 一般表示能力或可能；should 一般表示从责任、

义务角度讲“应该”；might 通常表示也许或可能，不能表示能力；而 must 既表示从外界条件要求角度讲

“必须”，还可以表示非常肯定的推测。根据句意，以及后面一句“I can hear it.”，我们可以得出这一推测

是十分肯定的，而不是可能的，故选 D。
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第五节　形容词和副词

考点清单

（1）形容词和副词句法功能。

（2）-ly 结尾的形容词和副词的辨析。

（3）表示比较的相关句型。

（4）修饰比较级和最高级的词。

（5）近义词和形近词的辨析。

形容词、副词的近义词和形近词辨析是考查的重点，在专升本考试中所占比值较大。

概念梳理

一、形容词

形容词是说明人或事物的属性、状态或特征的词，在句子中主要修饰名词。形容词通常置于其修饰

的名词之前，并且多数形容词具有比较级和最高级。

（一）形容词的分类

1. 根据构成形式，形容词可分为简单形容词和复合形容词

（1）简单形容词

① 由不带词缀的一个单词构成，如 slow，new，fine，fair 等。

② 由带词缀的一个单词构成，如 rainy，reliable，innovative，national 等。

③ 在英语中，有些形容词是由动词的现在分词或过去分词转化来的。现在分词作形容词，一般用来

描述引发人们情绪的事物；过去分词作形容词，多用来说明人（或有情绪的动物）的感觉，如 exciting，
excited; tiring，tired; embarrassing，embarrassed; depressing，depressed 等。

It’s a terribly boring party. 这是一次极其乏味的聚会。

I didn’t enjoy the party because I was bored. 我不喜欢这次聚会，因为我觉得很无聊。

真题再现

The audience were 　　　　 because Mr. Smith’s presentation was 　　　　. （2020 年江苏真题）

A. confused; confusing  B. confusing; confused
C. confused; more confused  D. confusing; more confusing

【翻译】观众感到很困惑，因为史密斯先生的演示让人难以理解。

【解析】本题考查形容词的辨析。-ed 结尾的形容词一般用来形容人；-ing 结尾的形容词一般用来形容

物。根据句意，本句没有比较的意思，不需要用比较级，故选 A。
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（2）复合形容词

复合形容词由两个或两个以上的单词组合而成，如 home-sick 想家的，duty-free 免税的，time-
consuming 耗时的，man-made 人工制造的。

2. 根据语法作用，形容词可分为定语形容词和表语形容词

（1）定语形容词多用作定语。许多表示类别的形容词只能作定语，如 scientific fiction（科幻小说），

academic performance（学习成绩）。

（2）表语形容词多用作表语，许多以 a- 开头的形容词和表示情感、健康的形容词都属于这一类， 
如afraid，alive，alone，asleep，awake，aware，alike，alert，allergic（过敏的），ashamed，glad，fond， 
ready，sorry，ill，sure，likely，well（身体健康的）等。

但并不是所有以 a- 开头的形容词都只能作表语，alert 就可以作定语。

The alert listener will have noticed the error. 耳朵尖的人能听出这个错。

（二）形容词的位置

（1）形容词作定语一般放在被修饰的名词之前。something，anything，nothing，somebody，someone，
anybody，anyone，nobody 等不定代词被形容词修饰时，形容词放在不定代词之后。

There is something astonishing on the front page. 头版上有些令人震惊的消息。

Last night, I saw someone strange lying on the ground near my home. 昨晚在我家附近，我看见一个陌生

人躺在地上。

（2）形容词词组修饰名词时须放在名词之后。

I know a software programmer suitable for the project. 我认识一个适合这个项目的软件工程师。

注意：形容词词组作后置定语时，该句可转换成定语从句。

I know a software programmer who is suitable for the project. 我认识一位适合这个项目的软件工程师。

（3）有的形容词前置和后置均可，但含义不同。

In view of the present situation, we’ll have to revise our original marketing promotion plan. 基于目前这种情

况，我们不得不修改原来的市场推广计划。（present 含义为“现在的”）

There were four department managers present at the meeting. 有四个部门经理到会。（present 含义为“在

场的”）

（4）如果有两个或两个以上的形容词修饰一个名词，形容词的位置由它们和被修饰的名词之间的密

切程度决定，越密切的形容词越靠近名词。如果几个形容词的密切程度差不多则按音节少的形容词放在

前面，音节多的形容词放在后面排列。通常可按照该规则来记忆：大小形状和新老，颜色国籍出（处）

材料。

具体顺序为：①冠词、指示代词、不定代词、物主代词 + ②序数词 + 基数词 + ③一般性描绘形容词 + 
④大小、长短、形状 + 年龄、新旧 + ⑤颜色 + ⑥国籍、出处 + ⑦材料 + ⑧用途、类别 + ⑨被修饰的名词

或动名词。

a small round plastic chair 一个小的圆塑料椅子

this expensive German sports car 这辆昂贵的德国跑车

the small old British pocket clock 这块小巧古老的英国怀表

二、副词

副词是指在句子中表示行为或状态特征的词，用以修饰动词、形容词、副词或全句，表示时间、地
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点、程度、方式等概念。

（一）副词的用法

副词通常在句中作状语，修饰动词、形容词、副词或整个句子。

I usually take sandwiches for my lunch, but now I go to a café. 我经常把三明治当作我的午餐，但现在我

要去餐厅吃饭。

Personally, I didn’t approve of the idea. 就个人而言，我不赞成这个主意。

（二）副词在句中的位置

1. 一般副词的位置

（1）多数情况下，副词都放在所修饰的动词后面或句末。如果实义动词后有宾语，则位于宾语之后。

Flight CZ3726 flies directly from Beijing to Yiwu. CZ3726 这趟航班直接从北京飞往义乌。

If your products prove satisfactory, we will place further large orders regularly. 如果你们的产品令人满意的

话，大批订单就会随之而来。

有时副词也放在主语之后、谓语动词之前，表示强调，程度副词多用于这种情况。

We strongly recommend reporting the incident to the police. 我们强烈建议报警。

I quite agree with you on mode of shipment. 有关运输方式，我完全赞同你的意见。

（2）句中如果有情态动词、系动词 be 或助动词，副词通常放在情态动词、系动词 be 或助动词之后、

主要动词之前。

I’m a light sleeper and I could hardly get any sleep at all last night. 我睡觉很轻，昨晚几乎就没睡着。

We have already quoted you our lowest price. 我们已经给你报最低价了。

（3）only，almost 等副词的位置比较灵活，要放在被修饰的成分前，否则会引起歧义。

We only offer one-way change. We’re not licensed for a full exchange. 我们只提供单向兑换，不负责兑换

所有货币。

Only we offer one-way change. 只有我们提供单向兑换。

We offer only one-way change. 我们提供的只有单向兑换。

（4）副词修饰形容词时，一般放在形容词之前，enough 除外。

The ballpoint pen is our newly developed product. 这款圆珠笔是我们新开发的产品。

真题再现

1. Most people are 　　　　 in a dentist’s office than in a doctor’s office. （2019 年河南真题）

A. obviously nervous  B. more obviously nervous
C. obviously more nervous  D. more nervous obviously

【翻译】大多数人在牙医诊所比在医生诊所明显更紧张。

【解析】本题考查形容词比较级和副词的位置。根据句中的 than 可知，此处应用形容词比较级，所以

排除选项 A。nervous 的比较级是 more nervous；副词 obviously 修饰比较级时应放其前，故选 C。

2. The results of the experiment were not 　　　　 to publish. （2019 年山东真题）

A. so interesting  B. enough interesting
C. too interesting  D. interesting enough

【翻译】实验的结果并不够有趣，不能发表。
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【解析】本题考查副词的使用。enough 修饰名词时通常放于名词前，而修饰形容词和副词时，要放形

容词和副词后，如 enough efforts，hard enough，quickly enough；所以选项 B 是错误的；so 表示“如

此”；too... to do sth. 表示“太……而不能……”，根据句意，故选 D。

2. 频率副词的位置 

（1）频率副词表示动作发生的次数，通常位于实义动词之前，系动词 be、助动词、情态动词之后。

I seldom drive to work. 我很少开车上班。

We can never agree to decrease the price by 10%. 我们绝不会同意降价 10%。

（2）为了强调，有时频率副词可位于句首或句末，尤其是有 very，only 修饰时。

Very often the mobile phone rings when I’m in the bath. 手机经常在我洗澡时响起。

Make sure your colleagues and clients know that you’ll be away and check in only occasionally. 确定你的同

事和客户知道你将要外出休假，而且只是偶尔才会和办公室联系。

（3）在否定句中，有的频率副词可位于否定词 not 之后或之前（如 usually，often），有的频度副词则

必须位于否定词 not 之后（如 always），而有的频率副词必须位于否定词 not 之前（如 sometimes）。
She doesn’t usually(usually doesn’t)wear high-heeled shoes. 她通常不穿高跟鞋。

Life doesn’t always give us the joys we want. 生活并非总是如我们所愿。

3. 时间副词和地点副词的位置

时间副词和地点副词在一个句中，通常地点副词在前面，时间副词在后面，即“先地后时”；如果要

强调时间，则把时间副词放前面。

We went shopping in the supermarket at 9 o’clock yesterday. 昨天 9 点我们到超市买东西了。

4. 否定副词的位置

否定副词在句首，句子要部分倒装。

Never have I felt so excited! 我从来没有觉得这么激动！

5. 句子副词的位置

句子副词，修饰整个句子，位于句首或句末。

Actually, I’d prefer to rent a bigger house if that’s possible. 实际上，如果可能的话，我宁愿租个大点儿的房子。

Fortunately, medical help was available on the spot and the old man soon came to. 幸好有医务人员在场，

老人很快恢复了知觉。

三、易混淆的形容词和副词

1. 以 -ly 结尾的词

（1）大部分形容词加 -ly 可构成副词，但 friendly，lovely，lonely，likely，ugly，brotherly，timely 等

本身是形容词。

He would be likely to decline the invitation. 他很可能会拒绝邀请。

In view of our friendly relations, we will accept your suggestion. 鉴于我们的友好关系，我们将接受你方

建议。

（2）有些以 -ly 结尾的词既为形容词，也为副词，如 daily，weekly，monthly，yearly，early 等。

China Daily is a daily paper. 《中国日报》是日报。（daily 是形容词）

China Daily is published daily. 《中国日报》每天发行。（daily 是副词）
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2. 形容词、副词同形

有些形容词与副词同形，如 fast，fine，wrong 等。

My watch is five minutes fast. 我表快五分钟。（fast 是形容词）

Can’t you run any faster than that? 你不能跑得再快点吗？（faster 是副词）

It poured all morning, but turned fine later. 下了一上午的瓢泼大雨，后来才转晴。（fine 是形容词）

If we only allow five minutes for catching the train, we will be cutting it too fine. 如果我们只留五分钟的时

间赶火车，那么我们卡的时间就太紧了。（fine 是副词）

3. 词根相同意义不同

有些副词词根相同，意义不同：无 -ly 表示原意，有 -ly 表示引申义。常见的有 deep/deeply，wide/
widely，high/highly 等。

deep/deeply: deep 表示“深的”；deeply 表示“很，非常；深刻地”。

We had to dig deeper to find water. 我们必须再挖深些才能找到水。

Because of her medical bills, she is now penniless and deeply in debt. 因为高额的医疗费用，她现在已是

身无分文，债务缠身。

真题再现

1. You should read this novel; it’s been 　　　　 recommend by our teacher. （2021 年广东真题）

A. truly B. highly C. fully D. absolutely
【翻译】你应该读读这篇文章，我们的老师强烈推荐它。

【解析】本题考查副词辨析。truly 表示“真正地”；highly 表示“极其，非常”；fully 表示“完全地”；

absolutely 表示“彻底地”。根据句意，选 B。

wide/widely: wide 表示空间宽度；widely 表示“广泛地；在许多地方”。

The window was wide open. 窗户大开着。

What language do people speak widely in the world? 世界上人们说得最广泛的语言是什么？

2. Nowadays, computers are 　　　　 used in many fields. （2019 年广东真题）

A. impossibly B. widely C. naturally D. carefully
【翻译】如今，计算机被广泛地应用于很多领域。

【解析】本题考查副词辨析。impossibly 表示“不可能地”；widely 表示“广泛地”；naturally 表示“自

然地”；carefully 表示“仔细地”。根据句意，选 B。

4. 有无 -ly 意义大不相同的副词

（1）close/closely: close 的意思是“近”；closely 的意思是“密切地”。

They live quite close. 他们住得很近。

The two events are closely connected. 这两件事有密切联系。

（2）free/freely: free 的意思是“免费”；freely 的意思是“无限制地，自由地”。

Children under 120 centimeters travel free on trains. 一米二以下的儿童乘火车免费。

Not all the rich second generation spend money freely. 并非所有富二代都花钱大手大脚。
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真题再现

You may speak 　　　　; say what you like. （2018 年河南真题）

A. readily B. willingly C. freely D. independently
【翻译】你可以畅所欲言，说你想说的。

【解析】本题考查副词辨析。readily 表示“容易地，乐意地”；willingly 表示“愿意地”；freely 表示“自

由地”；independently 表示“独立地”。根据句意，选 C。

（3）hard/hardly: hard 的意思是“猛烈地，努力地”；hardly 的意思是“几乎不”。

She struck the keys too hard and two of the keys were broken. 她击键太猛，结果弄坏了两个按键。

We are living in an age of knowledge explosion; we have hardly had the time to learn the new concepts. 我们

生活在知识爆炸的时代，几乎来不及学习新的知识。

（4）late/lately: late 意思是“晚”；lately 意思是“最近”。

He clocked in late yesterday. 他昨天打卡上班迟到了。

Where have you been lately? 你最近到哪儿去了？

真题再现

In Britain, the best seasons of the year is probably 　　　　 spring. （2018 年河南真题）

A. later B. last C. latter D. late 
【翻译】在英国，最好的季节可能是晚春。

【解析】本题考查副词辨析。later 表示“以后，后来”；last 表示“最后的”；latter 表示“后者”；late
表示“晚点，迟的”。根据句意可知，选 D。

四、形容词和副词的比较级和最高级

形容词和副词的比较级和最高级形式都是在原级形式的基础上变化的，分为规则变化和不规则变化

（表 1-5、表 1-6）。

表 1-5　形容词和副词的比较级和最高级规则变化表

规　　则 例　　词

单音节词的比较级和最高级在词尾加 -er 和 -est
great → greater → greatest
fast → faster → fastest

以 -e 结尾的单音节词的比较级和最高级在词尾加 -r 和 -st
wide → wider → widest
large → larger → largest

以“重读闭音节 + 辅音字母”结尾的单音节词的比较级和最高级，双
写该辅音字母再加 -er 和 -est

big → bigger → biggest 
thin → thinner → thinnest
fat → fatter → fattest

以“辅音字母 +y”结尾的词的比较级和最高级把 y 变为 i，再加 -er
和 -est

happy → happier → happiest
heavy → heavier → heaviest
early → earlier → earliest

大多数双音节和多音节形容词的比较级和最高级要在该词前加 more
和 most；
多音节词及以 -ly 结尾的副词（early 除外）的比较级和最高级要在该
词前加 more 和 most

likely → more likely → most likely
difficult → more difficult → most difficult 
pleased → more please → most pleased
carefully → more carefully → most carefully
successfully → more successfully → most successfully
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表 1-6　形容词和副词的比较级和最高级不规则变化表

原　　级 比　较　级 最　高　级

good/well better best

many/much more most

bad/ill/badly worse worst

little less least

old
older（表示新旧或年龄）
elder（表示兄弟姐妹的长幼关系）

oldest
eldest

far
farther（表示距离）
further（表示程度）

farthest
furthest

late
later（较晚的）
latter（后者）

latest（表示时间，译为“最近的，最新的”）

（一）形容词和副词的比较级的用法

（1）形容词或副词的比较级用于两个人或事物的比较，其结构形式为：比较级 +than，译为 
“比……更……”

The radio is smaller than a cigarette packet. 这台收音机比烟盒还小。

He studied the subject further than I do. 这问题他研究得比我深。

真题再现

1. Of the two teachers, the one in green is 　　　　. （2021 年广东真题）

A. more patient B. the most patient C. the more patient D. very patient. 
【翻译】这两个老师中，穿绿色衣服的那个更耐心。

【解析】本题考查形容词的比较级。根据句意判断此处是两个老师进行比较，应该用比较级。patient
的比较级是在其前面加 more，故选 A。

2. As I know, his salary as a doctor is much higher 　　　　. （2019 年广东真题）

A. to a teacher B. than a teacher C. to that of a teacher D. than that of a teacher 
【翻译】据我所知，他当医生的工资比当老师的高多了。

【解析】本题考查比较级和代词。表“更高”用 higher than；that 指代 salary，故选 D。

（2）far，much，even，a lot，a little，a bit（非正式），slightly，somewhat 等程度副词可以修饰比较

级，放在比较级前。

This item is a little cheaper than that one. 这款商品比那款便宜一点。

I feel even worse now. 现在我感觉更糟糕了。

He works much harder after being promoted to the manager. 晋升为经理后他工作更努力了。

（3）“the+ 比较级 ...，the+ 比较级 ...”句型表示“越……就越……”。

The more we cooperate, the more we know each other. 我们合作得越多，就越能相互了解。

The harder you work, the greater progress you’ll make. 工作越努力，你进步就越大。
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真题再现

The more the salesman explained, 　　　　. （2018 年广东真题）

A. the more I became bored  B. I became more bored
C. more bore I became  D. I became bored more

【翻译】推销员解释得越多，我就越觉得无聊。

【解析】本题考查“the+ 比较级 ...，the+ 比较级 ...”句型，表示“越……，越……”；bored 的比较级

是 more bored，故选 A。

（4）“比较级 +and+ 比较级”句型表示“越来越……”，多音节词用此结构时应为“more and more +
比较级”。

From then on, he worked hard and his life got better and better. 从那时起，他开始努力工作，生活也变得

越来越好。

After that collision, he drives more and more carefully. 那次撞车后，他开车越来越小心了。

（5）“比较级 +than any other + 名词单数”句型表示最高级的含义。

He is more hard-working than any other employee in his company. 他比公司其他员工都努力。

（6）“否定词 + 比较级”句型表示“没有……比……更……”，表示最高级的含义。

No writer is more adventurous than Mark Twain. 马克·吐温是最富有探索精神的作家。

I can’t agree with you more. 我再同意不过了。（或我完全同意你的意见。）

真题再现

— What do you think of the popular actor? 
— I’ve never seen a man with 　　　　 sense of humor. （2020 年江苏真题）

A. the better B. the best C. a good D. a better 
【翻译】—你觉得这个受欢迎的男演员怎么样？

    —我从没见过比他幽默感更好的人。

【解析】本题考查形容词比较级和冠词用法。否定词 never + 比较级，表示从来没有遇到比这个更好的

了。此处表示泛指，用不定冠词 a，故选 D。

（7）两个事物比较，一般用 than，但 senior，junior 和 superior 用来构成比较级时用介词 to，而不用

than。
Evidently, this bookshelf is superior to that one in quality. 很显然，这个书架质量比那个好。

Fake goods are inferior to genuine commodities in both quality and durability. 假冒伪劣商品在质量和耐久

性方面都不如正品。

She is senior to me since she joined the firm before me. 她比我资格老，因为她来公司比我早。

真题再现

His knowledge of English literature is 　　　　 mine. （2017 年河南真题）

A. superior than   B. superior to
C. superior more than   D. superior better to

【翻译】他英国文学的知识胜我一筹。
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【解析】本题考查形容词比较级的用法。superior 意为“比……好，比……高级”，本身已经有比较的含

义，没有比较级，也不能和 than 连用，常用 to 引出比较对象，故选 B。

（二）形容词和副词的最高级的用法

（1）最高级用于三个或三个以上人或事物的比较。副词最高级前面多数不带定冠词 the。
Most importantly, people realized that they must learn to care for their living environment. 最重要的是，人

们意识到必须学会关注生存环境。

The two most notable restaurants in Beijing which serve Beijing Roast Duck are Quanjude and Bianyifang. 
北京两个最著名的提供北京烤鸭这道佳肴的餐馆是全聚德和便宜坊。

（2）表示“第二、第三……”时，可在形容词最高级前加“second，third，...”，但“第一”不用 first。
The Yangtze River is the longest river in China. 长江是中国第一长河。

The Yellow River is the second longest river in China. 黄河是中国第二长河。

（3）most 同形容词连用时不用 the，表示“极，很，非常，十分”。

We heard a most interesting story about Japan. 我们听了一个关于日本的非常有趣的故事。

（4）“one of + 形容词最高级”句型表示“……之中最……”。

The ancient Beijing-Hangzhou Grand Canal is one of the most important waterways in ancient China. 京杭

大运河是中国古代最重要的水道之一。

Kunqu is one of the oldest forms of Chinese opera. 昆曲是中国最古老的戏曲剧种之一。

真题解析

1. Everyone would go into the hall for a meeting and then we’d go to our 　　　　 classes. （2021 年江苏

真题）

A. respective  B. respectful C. respected  D. respectable 
【翻译】所有人都去大厅开会，然后我们回各自的班级。

【解析】本题考查形容词形近词的辨析。respective 表示“各自的，分别的”；respectful 表示“尊重人

的，有礼貌的”；respected 表示“受尊敬的，受敬重的”；respectable 表示“体面的，正派的”。根据

句意，选 A。

2. Mary felt 　　　　 as her first meeting with Tom had gone smoothly. （2021 年江苏真题）

A. relieved  B. related C. relaxing  D. refreshing
【翻译】玛丽第一次和汤姆见面进展顺利，玛丽感到很欣慰。

【解析】本题考查形容词形近词的辨析。relieved 表示“感到宽慰的，感到安心的”；related 表示“相

关的，有联系的”；relaxing 表示“ 愉快的，让人放松的”；refreshing 表示“使人耳目一新的；新鲜

的”。根据句意，选 A。

3. Unless you plan ahead and serve 　　　　, it will be difficult to achieve your financial goals. （2021 年江苏

真题）

A. probably  B. thoroughly C. regularly  D. eventually
【翻译】除非你提前计划并一一实现，否则很难达到你的经济目标。

【解析】本题考查副词近义词的辨析。四个选项都是以 -ly 结尾的副词。probably 表示“可能地”；

thoroughly 表示“全面地，彻底地”；regularly 表示“定期地，有规律地”；eventually 表示“最终，



第一章　词法

— 55 —

终于”。根据句意，选 C。

4. The impacts will be really 　　　　 if we continue using water at the same rate as we do now. （2021 年江

苏真题）

A. severe B. tense C. rude D. tough
【翻译】如果我们继续以现在的速度消耗水，影响将会很严重。

【解析】本题考查形容词近义词的辨析。severe 表示“严重的”；tense 表示“紧张的，焦虑的”；

rude 表示“粗鲁的，无礼的”；tough 表示“艰难的，困苦的”。根据句意，选 A。

5. We finally returned to the camp at the foot of the mountain, hungry and 　　　　. （2021 年江苏真题）

A. exhaustible B. exhausting C. exhausted D. exhaustive
【翻译】我们最终回到了山脚下的营地，又累又饿。

【解析】本题考查形容词形近词的辨析。exhaustible 表示“可耗尽的，用得尽的”；exhausting 表示

“使人精疲力竭的”；exhausted 表示“感到精疲力竭的”；exhaustive 表示“详尽无遗的，彻底全面

的”。根据句意，选 C。

6. I am in a meeting at the moment. Would you please call me 　　　　?（2020 年江苏真题）

A. latter B. later C. last D. latest
【翻译】我现在正在开会，你能稍后给我打电话吗？

【解析】本题考查形近词的辨析。latter 表示“后者”；later 表示“稍后”；last 表示“最后的”；latest
表示“最新的”。根据句意，选 B。

7. Over 70 percent Chinese business have adopted 　　　　 working arrangements, giving rise to at least 30 
million people working at home. （2020 年江苏真题）

A. flexible  B. available C. encouraging  D. competitive
【翻译】超过 70% 的中国企业采用了弹性工作安排，使至少 3 000 万人居家办公。

【解析】本题考查形容词的辨析。flexible 表示“易变通的，适应性强的，灵活的”；available 表示

“可获得的，有空的”；encouraging 表示“鼓舞人心的”；competitive 表示“竞争的”。根据句意，

选 A。

8. Wearing masks in public places is thought to be one of the most 　　　　 ways to protect you from getting 
infected. （2020 年江苏真题）

A. effective  B. efficient C. sufficient  D. infectious
【翻译】在公共场所戴口罩被认为是最有效地防止感染的方式。

【解析】本题考查形容词的辨析。effective 表示“有效的”；efficient 表示“有效率的”；sufficient 表

示“足够的，充足的”；infectious 表示“传染的，传染性的”。根据句意，选 A。

9. Many of us hope for a chance to contribute something 　　　　 to the world. （2020 年江苏真题）

A. admirable  B. typical C. worthwhile  D. variable
【翻译】我们许多人都希望有机会为世界做出一些有价值的贡献。

【解析】本题考查形容词的辨析。admirable 表示“令人钦佩的，值得赞赏的”；typical 表示“典型

的”；worthwhile 表示“有价值的，值得的”；variable 表示“变化的，可变的”。根据句意，选 C。

10. — 　　　　 are the Olympic Games held?
 —Every four year. （2020 年广东真题）

A. How long B. How often C. How soon D. How far
【翻译】—奥运会多长时间举办一次？
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    —每四年一次。

【解析】本题考查副词的用法。How long 表示“多长时间”，提问时间长度；How often 表示“多长

时间一次”，提问频率；How soon 表示“多快，多久以后”，提问未来时间；How far 表示“多远”，

提问距离。根据句意，选 B。

11. In today’s class, he appeared to be 　　　　 than he used to be. （2020 年广东真题）

A. very active B. much active C. more active D. most active
【翻译】在今天的课上，他似乎比过去更积极。

【解析】本题考查形容词的比较级。根据题干中“than”得知该空是在比较，用形容词的比较级。

active 的比较级是在 active 前面加 more。故选 C。

12. The boy had a 　　　　 escape when he ran across the road in front of the bus. （2019 年山东真题）

A. close B. short C. narrow D. fine
【翻译】当这个男孩在公共汽车前跑过马路时，险些被撞。

【解析】本题考查形容词固定词组。have a narrow escape 表示“逃过一劫，勉强逃脱”，故选 C。

13. She sent her two children to the boarding school when 　　　　 was only eight. （2018 年江苏真题）

A. the youngest  B. the most younger
C. the younger  D. the more younger

【翻译】她送她两个孩子去了寄宿学校，当时小的那个才 8 岁。

【解析】本题考查形容词的用法。“the+ 某些形容词”，表示一类人或事物，这种形容词已名词化，

可在句中作主语或宾语等成分，故选 C。

14. He will not be at the picnic, 　　　　 to my disappointment. （2018 年河南真题）

A. much B. more C. too much D. much more
【翻译】令我极度失望的是，他不去野营。

【解析】本题考查副词 much 的用法。“to+one’s+ 表感情色彩的名词”，表示“令某人……”。much
可对其修饰放在其前，故选 A。

15. Many young couples do not take marriage 　　　　 and they get married and divorced easily. （2017 年广

东真题）

A. eagerly B. highly C. seriously D. severely
【翻译】很多年轻人没有认真对待婚姻，他们很轻易就结婚离婚。

【解析】本题考查副词固定词组。take sb. /sth. seriously 为固定搭配，意为“认真对待某人、某事”。

故选 C。

16. Our campus is 　　　　 big that we need a bike to make it. （2020 年广东真题）

A. very B. so C. such D. much
【翻译】我们的校园太大了，我们需要一辆自行车才能到达。

【解析】本题考查副词 so 的用法。根据句子题干，so 和 such 可以和 that 构成结果状语从句 so... 
that... 或 such... that...。但 so 后面可以跟形容词或副词原形，such 后面加名词，故选 B。

17. As the economy develops, the living standards of the people have improved 　　　　. （2020 年广东真题）

A. urgently B. significantly C. properly D. frequently
【翻译】随着经济的发展，人民的生活水平有了显著的提高。

【解析】本题考查副词的辨析。urgently 表示“紧急地，急迫地”；significantly 表示“显著地”；

properly 表示“得体地，恰当地”；frequently 表示“频繁地”。根据句意，选 B。
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18. I might fail, but I will keep doing it 　　　　. （2020 年广东真题）

A. however B. anyhow C. whatever D. yet
【翻译】我可能会失败，但无论如何都会坚持这样做。

【解析】本题考查副词的辨析。but 作副词，表示“然而”，通常用于句首，并且用逗号和其他部分

隔开；anyhow 表示“无论如何”；whatever 表示“无论什么”；yet 表示“仍，还”，通常用在否定

句中。根据句意，选 B。

专项训练

1. The doctor kept him 　　　　 on a life-support machine. 
A. tidy  B. alive C. gentle  D. proud

2. This is by far 　　　　 match I have ever watched. 
A. the exciting B. the more exciting C. the most exciting D. as exciting

3. These facts 　　　　 show that he’s not to be trusted. 
A. single  B. sole C. alone  D. lonely

4. Despite the sudden breakdown of the General Manager, 　　　　 work is going on in the company. 
A. usual B. routine C. normal  D. regular

5. At the beginning children don’t understand what they are reciting, but 　　　　 it will have an impact on 
their thinking. 

A. casually  B. especially C. regularly D. gradually
6. I’m going to have to find a new apartment 　　　　 soon. 

A. too B. pretty C. much D. nearly
7. I can hardly distinguish the two girls, since they look quite 　　　　. 

A. like B. unlike C. alike D. likely
8. A child’s first five years is important as far as learning is 　　　　. 

A. touched B. worried C. concerned D. affected
9. He was 　　　　 drunk that he could hardly stand. 

A. ever B. only C. such D. so 
10. He was buried 　　　　 in the earthquake. 

A. live B. alive C. lived D. lively
11. Professor Smith is always very 　　　　 to the reaction of the audience when he gives lectures. 

A. sentimental B. sensitive C. sensible D. positive
12. They are 　　　　 students that they all performed well in the nationwide examinations. 

A. so diligent B. such diligent  C. so much diligent D. such very diligent
13. She told me it was the most 　　　　 gift her daughter had received. 

A. delighting B. delighted C. delights D. delight
14. 　　　　 coffee is coffee that you can prepare very quickly, for example by just adding hot water. 

A. Imaginary B. Instant C. Impatient D. Intentional
15. Is the room big 　　　　 for all the luggage to put in?

A. one B. enough C. yet D. space
16. Yesterday we saw a 　　　　 film about the Independence War. 
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A. history B. historical C. historian D. historic 
17. Many 　　　　 dictionaries have come into being in the last decade. 

A. electric B. electrical C. electronic D. electrified
18. Some drivers always drive carelessly. There is some 　　　　 danger while they are driving. 

A. painful B. potential C. probable D. primary
19. He speaks English well indeed, but of course not 　　　　 a native speaker. 

A. as fluent as B. more fluent than C. so fluently as D. much fluently than
20. The great success of this program has been 　　　　 due to the support given by the local businessmen. 

A. rather B. very C. quickly D. largely

答案解析

1. 【解析】B。本题考查形容词的辨析。tidy 表示“整齐的”；alive 表示“活着的”；gentle 表示“文

雅的，高尚的”；proud 表示“自豪的，光荣的”。根据句意可知，故选 B。

2. 【解析】C。本题考查形容词最高级的用法。由后半部分“I have ever watched”划定比较范围，此

处应用形容词最高级，故选 C。

3. 【解析】C。本题考查形容词辨析。single 表示“单个的；单身的”；sole 表示“唯一的”，用法较

为正式；alone 表示“单独的”；lonely 表示“孤独的”，常带感情色彩，故选 C。

4. 【解析】B。本题考查形容词的辨析。routine 表示“常规的，日常的”，routine work 表示“日常工

作”；usual 表示“通常的”；normal 表示“正常的，通常的，平常的”；regular 表示“定时的，定期的”，

故选 B。

5. 【解析】D。本题考查副词的辨析。casually 表示“随意地”，especially 表示“尤其地”，regularly 
表示“按时地”，gradually 表示“渐渐地”。根据句意：一开始孩子们不知道他们背的是什么，但它会渐

渐地影响他们的思维，故选 D。

6. 【解析】B。本题考查副词的辨析。too soon 表示“太快”；pretty soon 表示“很快”；much 表示

“太，很”，通常位于比较级或 too 前，表示强调；nearly 表示“接近”。根据句意，选 B。

7. 【解析】C。本题考查形容词的辨析。look alike 表示“看起来相像”；look like 表示“看起来像”，

后面要加宾语。unlike 表示“不像”；likely 表示“可能的”，通常用作 be likely to do，故选 C。

8. 【解析】C。本题考查形容词辨析。“as far as... is concerned”意思是“就……而言”。

9. 【解析】 D。本题考查句型搭配。such 和 so 都可以和 that 进行搭配，表示“太……以至于……”的

意思。such 后面要用名词或名词性词组，而 so 后面跟形容词或副词。句中的 drunk 是形容词，故选 D。

10. 【解析】B。本题考查形容词辨析。live 作形容词时，表示“活的，有生命的；现场直播的”；

alive 表示“活着的”；lively 表示“活泼的”，故选 B。

11. 【解析】B。本题考查形容词辨析。sensitive 表示“敏感的，神经过敏的”；sentimental 表示“多

情的，情深的”；sensible 表示“明智的”；positive 表示“肯定的，赞同的”，故选 B。

12. 【解析】B。本题考查 such 和 so 的区别。“so+ 形容词或副词 +that...”和“such+ 名词 + that...”。
两者都表示“如此……以至于……”，故选 B。

13. 【解析】A。本题考查形容词的辨析。空格处需要一个形容词修饰后面的名词，故排除选项 C、

D。delighting 表示具有使人高兴的特性；delighted 表示由于他人或事物而感到高兴，故选 A。

14. 【解析】B。本题考查形容词的辨析。imaginary 表示“想象的”；instant 表示“立即的，及时的”；

impatient 表示“没有耐心的”；intentional 表示“故意的，蓄意的”。instant 与食物连用时，常常表示“速

食的”，故选 B。
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15. 【解析】B。本题考查 enough 的用法。“be+ 形容词 + enough to do”表示“足够……做某事”。句

意为：把所有行李放进去，这间房子够大吗？故选 B。

16. 【解析】B。本题考查形容词的辨析。history 表示“历史”； historical 表示“历史的”； historian 表

示“历史学家”；historic 表示“有历史意义的”。句意为：昨天我们观看了一部关于独立战争的历史影片，

故选 B。

17. 【解析】C。本题考查形容词的辨析。electric 表示“电动的，电的（指有电产生的）”；electrical
表示“指与电有关的，电气的”；electronic 表示“电子的”；electrified 表示“充电的”。句意为：在过去

十年中，有许多电子字典问世，故选 C。

18. 【解析】B。本题考查形容词的辨析。painful 表示“痛苦的”；potential 表示“潜在的”；probable
表示“可能的”；primary 表示“初级的，主要的”。句意为：一些司机开车总是很不谨慎。他们开车的时

候就有一些潜在的危险，故选 B。

19. 【解析】C。本题考查形容词（副词）比较级的用法。首先，所填的词修饰动词词语 speak 
English，和副词 well 构成并列关系，所以在选项 C 和选项 D 中考虑；其次，通过观察不难看出选项 D 是

不存在的，因为 much 可以修饰形容词或副词的比较级，但不能构成比较级，故选 C。

20. 【解析】D。本题考查副词的运用。largely 主要地，大量地，很大程度上。四个备用选项中，只

有它能与 due to 连用，故选 D。

第六节　介词和连词

考点清单

1. 常见介词的区别

掌握十三种常见介词的用法和区别。

2. 介词的搭配

介词与动词、名词和形容词的搭配是专升本考试的重点。

3. 并列连词的用法

掌握并列连词 and，or，but 和 for 的用法。

概念梳理

一、介词

介词又称前置词，是一种虚词，一般用于名词、代词（或相当于名词的其他词类、短语或从句）前，

表示该词与句中其他成分的关系，在句中不能单独作句子成分。

介词和其后的宾语构成介词短语，在句中作状语、表语、补语、定语等。
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（一）介词的分类

按照词义划分，介词大致可分为以下几种。（以下列出了部分专升本考试中重点考查的介词）

1. 表示时间的介词

表示时间的介词主要有：about，after，at，before，between，by，during，for，in，on，over，since，
through，till，to，until，up to，from... to... 等。

2. 表示地点、位置和方向的介词

表示地点、位置和方向的介词主要有：about，above，across，along，amid，among，at，away from，

before，behind，below，beneath，beside，between，beyond，by，down，from，in，in front of，inside，
into，near，next to，off，on，onto，on top of，out of，outside，over，past，through，to，toward，for，
under，up，up to 等。

3. 表示原因的介词

表示原因的介词主要有：for，from，of，through，with，because of，due to，owing to，for fear of，
on account of，out of，thanks to 等。

真题再现

　　　　 his knowledge of the mountainous village, Tom was selected as our guide. （2017 年北京真题）

A. Regardless of B. In spite of C. On account of D. Instead of
【翻译】由于他的山区农村的知识，汤姆被选为我们的导游。

【解析】本题考查介词的用法。regardless of 和 in spite of 都表示让步，意思是“尽管”；on account of
意思是“由于”，表示原因；instead of 意思是“代替”。根据句意，选 C。

4. 表示工具、方式、手段的介词

表示工具、方式、手段的介词主要有：by，on，with，without，by means of，like，in 等。

5. 表示目的的介词

表示目的的介词主要有：for，on，to，for the purpose of，for the sake of，in honor of 等。

真题再现

　　　　 better treatment, the doctor told him a lie, saying his illness was nothing serious. （2017 年北京真题）

A. For B. With  C. Of D. At
【翻译】为了更好地治疗，医生向他撒谎说他的病没什么大问题。

【解析】本题考查介词的用法。for 表示“为了”；with 表示“和……一起”；of 通常表示“……的”；

at 通常接地点词。根据句意，选 A。

6. 表示结果的介词

表示结果的介词主要有：into，to 等。

He frightened the boy into telling the truth. 他吓得那个男孩说出了真相。

I wondered why she tore the letter into pieces. 我不明白她为什么把信撕碎了。
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To my surprise, I found him still waiting there when we were back. 令我吃惊的是，我们回来时我发现他

还在那里等着。

真题再现

　　　　 his surprise, he got an offer of post graduate study from Beijing university. （2018 年广东真题）

A. In B. To C. For D. With
【翻译】令我吃惊的是，他收到了来自北京大学的研究生录取通知。

【解析】本题考查介词词组辨析。“to+one’s+ 情感名词”是固定结构，主要表示某人由于某事的发生而

被唤起其内心的某种情感，通常译为“令某人……的是……”或“使某人感到……的是……”，故选B。

7. 表示对象的介词

表示对象的介词主要有：at，for，to 等。

This letter is for you. 这封信是给你的。

8. 表示条件的介词

表示条件的介词主要有：without，but for，in case of，in the event of 等。

Without/But for your help, we would have been late. 要不是你帮忙，我们就迟到了。

真题再现

I left for the office earlier than usual this morning 　　　　 traffic jam. （2019 年山东真题） 
A. in line with B. in case of C. for the sake of D. at the risk of

【翻译】今天早上我比以往更早去上班，以防交通拥堵。

【解析】本题考查介词词组辨析。in line with 表示“符合，与……一致”；in case of 表示“万一，以防”；

for the sake of 表示“为了……的好处，为了……利益”；at the risk of 表示“冒着……的危险”。根据

句意，选 B。

9. 表示对比的介词

表示对比的介词主要有：against，to，in comparison with，in contrast to (with) 等。

The result of the match was 5 points to 3. 比赛的结果是 5 比 3。

10. 表示度量的介词

表示度量的介词主要有：at，by，for 等。

He rented a house 15 feet by 20 feet. 他租了一栋 15 英尺乘 20 英尺的房子。

11. 表示让步的介词

表示让步的介词主要有：despite，in spite of，regardless of 等。

He went to school despite/in spite of his illness. 他尽管生病了，但还是去上学了。

真题再现

1. 　　　　 high cost of living in big cities, many graduates choose to work in small cities. （2020年广东真题）
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A. Regardless of B. Apart from C. As for D. Due to
【翻译】由于大城市的生活成本很高，许多毕业生选择在小城市工作。

【解析】本题考查介词的用法。regardless of 意为“尽管”，表示让步；apart from 表示“除了……以

外”；as for 表示“关于”；due to 表示“由于”。根据句意，选 D。

2. He is not happy 　　　　 his wealth and fame as a successful physician. （2019 年北京真题）

A. in spite of B. in favor of C. in case of D. instead of
【翻译】他不开心，尽管作为一名成功的外科医生他拥有财富和名气。

【解析】本题考查介词的用法。in spite of 意为“尽管”，表示让步；in favor of 表示“赞成、支持（某人

或某事物）”；in case of 意为“万一，如果”，表示条件；instead of 表示“代替”。根据句意，选 A。

12. 表示相关的介词

表示相关的介词主要有：about，of，on，regarding，as for/to，as regards，in connection with，with/in 
regard to，with respect to，in terms of 等。

You can have a bed, but as for/to the children, they’ll have to sleep on the floor. 你可以在床上睡，但小孩

就只能睡在地板上了。

真题再现

I think that Mr. Li is the best for the position 　　　　 qualification, ability and experience. （2019年江苏真题）

A. in terms of B. on account of C. on behalf of D. by means of
【翻译】我认为就资格、能力和经验而言，李先生是这个职位的最佳人选。

【解析】本题考查介词的用法。in terms of 表示“就……而言”；on account of 表示“由于”；on behalf 
of 表示“代表”；by means of 表示“通过……方式”。根据句意，选 A。

13. 表示排除的介词

表示排除的介词主要有：but，except，except for，with the exception of，besides，apart from，other 
than（除了……之外），in addition to 等。

We go to work every day but/except Sunday. 除了星期天我们每天都上班。

I do nothing but read books when I am depressed. 心情郁闷时，我除了看书，什么也不做。

注意：介词 but 后面加另一个动词时，如果前面有动词 do 的某种形式，后面就用动词原形；如果

前面没有动词 do 的某种形式，后面就要用 to do。
I could do nothing but wait. 我什么也做不了，只能等。

They had no choice but to fight. 他们没有选择只有战斗。

真题再现

1. All I can do now is nothing 　　　　. （2017 年山东真题）

A. but waiting B. but wait C. except waiting D. only to wait
【翻译】我现在能做的只有等待。

【解析】本题考查介词 but 的用法。介词 but 后面加另一个动词时，如果前面有动词 do 的某种形式，
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后面就用动词原形；如果前面没有动词 do 的某种形式，后面就要用 to do，故选 B。

2. The manager will receive a health insurance plan worth $6,000, 　　　　 the salary $20,000. （2021 年江

苏真题）

A. in contrast to B. in terms of C. in addition to D. in case of
【翻译】除了 2 万美元的工资，这个经理还会收到价值 6 000 美元的健康保险。

【解析】本题考查介词的用法。in contrast to 表示“与……对比”；in terms of 表示“就……而言”； in 
addition to 表示“除了……以外（还有）”；in case of 意为“万一，如果”，表示条件。根据句意，

选 C。

（二）常用介词的比较

1. 表示时间的介词 

（1）at，on，in 
① at 一般表示时间点，也可指较短的时间段。

at 8:00 a. m. 在早上 8 点

at noon 正午时；at night 在夜间；at sunrise 日出时

② on 用于特定日期或某天的上午、下午、晚上前。

on October 1 在 10 月 1 日；on National Day 在国庆节

on Tuesday 在周二； on Thursday afternoon 在周四下午

③ in 表示时间段。

in the 1970s 在 20 世纪 70 年代；in 2015 在 2015 年；in summer 在夏天

in November 在 11 月；in a week 在一周内 / 后；in the evening 在晚上 
（2）for，during，through 
① for 表示动作或状态持续时长。

We have been a sole agency of the brand for 10 years. 我们已经独家代理这个品牌 10 年了。

② during 表示“在……期间”。

She did a part-time job as a salesgirl during the winter vacation. 她在寒假兼职做销售。

③ through 表示自始至终。

They did not mention offering us commission through the negotiation. 他们在谈判中自始至终也没提给我

们佣金的事。

（3）before，by，until，till
① before 表示“在……之前”。

Please distribute the agendas to each participant before 9 o’clock. 请在 9 点之前将会议日程发给每个参会

人员。

② by 表示“不迟于，在……之前”。

Can our business visas be ready by this weekend? 我们的商务签证这周末能办好吗？ 
表示“在……之前”时，before 与 by 基本可以互换；但 by 可与完成时连用，before 一般不与完成时连用。

He will have worked off a large bank loan by the end of the year. 年底时，他将还清一大笔银行贷款。

③ until/till 表示“直到……”，till 多用于口语中。

The street is full of traffic from morning till night. 这条街从早到晚行人和车辆都很多。

在肯定句中，until/till 必须与延续性动词连用。若与终止性动词连用，until/till 只能用于否定句中。
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She read the Analects of Confucius until late at night. 她读《论语》读到深夜。

The play did not start till 10:10. 话剧直到 10 点 10 分才开演。

2. 表示地点、方位的介词 

（1）on，above，over
① on 表示“在……上面”，表面相互接触。

The food is served on polished tables with mats. 饭菜摆放在擦得铮亮、铺着衬垫的餐桌上。

② above 表示“在……之上，高于……”，与 below 相对。

The sun rose above the horizon. 太阳已升到地平线之上了。

The water came above our knees. 水没过了我们的膝盖。

③ over 表示“在……上方”但表面不接触，与 under 相对。

The balcony juts out over the street. 那个阳台伸出于街道上方。

此外，over 还可表示“附于……之上”，并将之部分或全部遮住。

She put a rug over the sleeping baby. 她给睡着的孩子盖上毯子。

（2）near，by，beside
① near 表示“附近，靠近”，与 far 相对。

His grocery store is near the newly-built subway station. 他的杂货店靠近新建的地铁站。

② by 和 beside 表示“在……旁边”，比 near 距离更近。

I keep a dictionary beside me when I’m doing crosswords. 我填纵横字谜时，手边总有一本字典。

We had a day by the sea. 我们在海边度过了一天。

真题再现

John is the sort of friend who will stand 　　　　 you through every situation. （2018 年山东真题）

A. for B. by C. in D. behind
【翻译】约翰是那种总会站在你身边陪你度过每一个艰苦时刻的朋友。

【解析】本题考查介词的用法。stand for 表示“代表，象征着”；stand by sb. 表示“站在身边支持某人

（尤指身处困境的人）”；stand by 作不及物动词短语时表示“袖手旁观”。根据句意，选 B。

（3）along，across，through
① along 表示沿着一条水平线或狭长的事物运动。

You can go straight along this street to the traffic light. 你可以沿着这条街一直走到红绿灯处。

② across 表示横穿。

Debbie is going to swim across the English Channel the next day. 黛比准备第二天横渡英吉利海峡。

③ through 表示贯穿，强调从立体空间穿过。 
The Huangpu River flows through Shanghai. 黄浦江流经上海。

（4）in，to，on 
① in 表示在某地范围之内

Xi’an is in the northwest of China. 西安位于中国西北部。

② to 表示在某地范围之外。

Japan lies to the east of China. 日本位于中国东边。

③ on 表示与某地相邻或接壤。

Burma is on the south of China. 缅甸位于中国南边。
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3. 表示原因的介词 

（1）for 多与表示感情的抽象名词或动词，以及 reason，famous 等词连用。

He may go to prison for drunk driving. 他可能因为醉驾而入狱。

（2）of 多用于表示自身的原因，如死因、病因等，也经常用于某些形容词后，后接与情感相关的人

或事。

The old man died of pneumonia. 那位老人死于肺炎。

He was ashamed of his rudeness. 他为自己的无礼感到羞愧。

（3）from 常接抽象名词，表示外在原因。

He suffered from a bad cold. 他患了重感冒。

（4）through 多指消极原因。

The vase was broken through carelessness. 由于不小心，花瓶被打破了。

We missed the plane through being held up on the motorway. 由于高速公路上交通阻塞，我们误了飞机。

（5）with 指生理或心理状况的原因。

Her fingers were numb with cold. 她手指冻木了。

The horrifying inside stories about the food insecurity makes us tremble with fear. 令人触目惊心的食品安

全问题的内幕让我们不寒而栗。

（6）at 多指情感变化的原因。

They expressed their anger at the drug abuse among the youth. 他们表达了对毒品在青少年中泛滥现象的

不满。

（7）because of 表示引起结果的直接原因。

We did not reach an agreement in the end because of the high price. 由于价格太高，我们最终未能达成协议。

（8）owing to 多表示引起某种不良后果的原因。

This carton of glasses had been damaged owing to improper handling. 由于搬运不当，这箱玻璃杯受损。

（9）thanks to 表示某种幸运结果的原因，译为“幸亏、多亏”。

The movie succeeded thanks to fine acting by all the cast. 多方全体演员的出色表演，那部电影才获得成功。

（10）out of 表示动机的起因，译为“出于……”。

She married the rich man out of vanity. 她出于虚荣心嫁给了那个富人。

I helped her out of love, not out of pity. 我帮助她是出于爱，而不是出于同情。

4. 表示关于的介词 

（1）of 表示某人或某事物的存在，不涉及其详细情况。

The nearest coffee shop I know of is a fifteen-minute walk away. 我所知道最近的咖啡店距离这里要步行

15 分钟。

（2）about 表示某人或某事物的存在，且叙述的情况较详细，内容具有一般性和通俗性。

Don’t talk about business while we are dining. 吃饭时不要讨论业务。

（3）on 多用于比较严肃的国际形势、理论、知识、政治等方面的问题。

Please write an essay on this topic in 800 words or more. 请自拟题目，写一篇不少于 800 字的文章。

5. 表示除外的介词 

（1）besides 表示“除……之外，还有……”，相当于 in addition to。
The soap opera is badly acted, besides being far too long. 这部电视剧除了太长之外，演得也不好。

In addition to English, they also study math, physics and chemistry. 除了英语，他们还学习数学、物理和

化学。
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（2）except 和 except for 表示“除……之外”，不包括后面所提的内容。

The museum is open every day except Monday. 博物馆除了周一，每天都开放。

The two parties agreed on all the terms in the contract except for the last one. 双方同意合同上的所有条款，

除了最后一项。

注意：except 表示同类事物之间的关系；而 except for 表示对主要部分的肯定和对局部的否定，不

表示同类事物之间的关系。

She is a good girl except for her bad temper. 她是个好女孩，除了脾气坏点。

当用在 all，every，no，everything，anybody，nobody，nowhere，whole 等表示概括性的词语后面时，

except 和 except for 可以互换。

She couldn’t hear anything except (for) the noise of typing. 除了打字声外，她什么也听不到。

此外，except 不能用在句首，而 except for 可用在句首。

（3）apart from 具有多重意义，既相当于 besides，也可以与 except 或 except for 替换，还可以表示

without 的意思。

Apart from(=besides)the cost, it will take a lot of time. 除了成本，它还很耗时。

The orphan had no one to take care of him apart from(=except)his uncle. 除了他的叔叔，没人照顾这个

孤儿。

He has done good work, apart from(=except for)a few slight faults. 除了一些小错误外，你做得很好。

There can be no knowledge apart from(=without)practice. 实践出真知。

6. 表示材料的介词

（1）of 用在从成品可看出原料时。

The shirt is made of cotton. 这件衬衫是棉质的。

（2）from 用在成品已看不出原料时。

Gas is made from coal. 煤气是由煤制成的。

（3）in 表示使用某种材料。

Please fill in the application form in gel pen first. 请先用中性笔填写这张申请表。

注意：in 指使用某种材料时，不用冠词；而 with 表示使用某种工具时，要用冠词。

7. 表示计量的介词

（1）at 表示比率、价格、速度等。

House prices are rising at a higher rate than inflation. 房价比通货膨胀上涨的比率高。

I bought this coat at half price. 我半价买下了这件外套。

（2）for 表示花费。

I took the subway back home for 6 yuan. 我花 6 元坐地铁回到家。

（3）by 表示以……为标准或单位。

We rented a car by the day when we had holiday in Gansu last year. 去年我们在甘肃度假时按天租了车。

真题再现

Compared with last year, our summer crops output has increased 　　　　 10 percent. （2017 年山东真题）

A. by B. for C. in D. to
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【翻译】与去年相比，我们的夏收作物产量增加了 10%。

【解析】本题考查了介词的用法。表示数量的增长时，to 表示增长到后面的数量；by 表示增加了后面

的数量。通过题意，我们知道夏收作物的产量应该是增加了 10%，故选 C。

二、连词

连词是连接词、短语、从句或句子的词，属于虚词，不能单独充当句子成分。

（一）连词的分类

从结构上说，连词分两大类：并列连词和从属连词。

1. 并列连词

并列连词可以连接具有并列关系的词、短语、句子和一些相同的成分，主要用来表示并列、转折、

选择、因果等关系。

（1）表示并列关系的连词：and，both... and...，as well as，not only... but also...。
（2）表示转折或对比关系的连词：but，yet，while，whereas。
（3）表示选择关系的连词：or，either... or...，neither... nor...，otherwise。
（4）表示因果关系的连词：for（表原因），so（表结果）。

2. 从属连词

从属连词多用来引导状语从句，可以表示时间、地点、原因、条件、让步、方式、目的、结果、比

较、对比等关系（详见第二章第三节）。从属连词 that，whether，if 可以用来引导名词性从句（详见第二

章第五节）。

（二）并列连词 

1. 表示并列关系 

（1）and 
Some of my classmates are from Beijing and the others are mostly from Shanghai. 我的同学有些来自北京，

其他的大多来自上海。

Could you think of my application and kindly give me an interview? 您能否考虑一下我的申请，给我一次

面试机会？

Professor White said this is a great company and you need a sales representative. 怀特教授说这里是一家很

不错的公司，您正需要一名销售代表。

注意：“祈使句 +and+ 陈述句”可以相当于“条件从句 +and/or+ 陈述句”。

Let me make a little market study and I will come up with an advertising plan for you. 让我做一下市场调

研，我会为你们做一份广告计划。

真题再现

Read the paper 　　　　 you’ll know more about the latest development in biotechnology. （2021年江苏真题）

A. if B. or C. but D. and
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【翻译】读一下这份报纸，你就会了解到更多关于生物技术最新发展的消息。

【解析】本题考查并列连词的用法。if 引导条件状语从句；or 意为“否则”，表示选择关系；but 表示转

折关系；“祈使句 +and+ 陈述句”相当于“条件从句 +and/or+ 陈述句”，根据句意，选 D。

（2）both... and... 
Both the microphone and the speaker should be checked before the meeting. 开会前话筒和扩音器都要检查

一下。

both... and... 的否定句表示部分否定。

She can’t speak both German and French. 德语和法语，她并不都会说。（只会一种） 
（3）as well as 和 not only... but also... 
① as well as 在含义上侧重前者，而 not only... but also... 侧重后者。

② not only... but also... 可连接主语、谓语、宾语、表语等有对等关系的词、短语或句子。

Lily as well as her parents is very fond of traditional Chinese medicine. 不仅莉莉的父母，就连莉莉也很喜

欢中医。

Not only you but also I am eager to watch the film named Zootopia. 不仅你，我也很期待去看电影《疯狂

动物城》。

Packing can not only protect the goods, but also attract customers. 包装不仅能保护商品，而且能吸引消

费者。

2. 表示转折或对比关系 

（1）but
The truck was old but it was in excellent condition. 这辆卡车很旧，但是运行状况良好。

（2）yet
I’ve been away only for three years, yet I can hardly recognize my hometown. 我只在外三年，可我几乎认

不出我自己的故乡了。

（3）while 和 whereas
I drink black coffee while/whereas my friend prefers it with cream. 我爱喝黑咖啡而朋友喜欢加了奶油的

咖啡。

注意：however，nevertheless 都是副词，表示转折。

Most marriages fail after between five and nine years. Nevertheless/However, people continue to get 
married. 大部分婚姻在婚后第五至第九年间失败，然而，人们仍会选择结婚。

真题再现

—Someone wants you on the phone. （2020 年北京真题）

— 　　　　 no one knows I’m here. 
A. And B. But C. For D. Or

【翻译】—有人打电话找你。

    —但是没有人知道我在这里啊。

【解析】本题考查并列连词的用法。and 表示递进关系；but 表示转折关系；for 表示因果关系；or 表示

选择关系。根据句意，选 B。
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3. 表示选择关系

（1）or 
Do you work on a commission basis or buy the goods on your own account? 你们是以收取佣金的方式经营，

还是以进货自行买断的方式经营？

（2）otherwise
We have to be very careful about packing, otherwise/or we might have endless problems in handling and 

transporting. 我们必须小心包装才是，否则在装卸运输方面就会出现太多的麻烦。

真题再现

1. It’s time to wake up and get started, 　　　　 you will never make your dream into reality. 
A. except B. unless C. if D. or 

【翻译】该起床开始工作了，否则你永远不会把你的梦想变成现实。

【解析】本题考查并列连词的用法。except 是介词，表示“除了”； unless 表示“除非”，引导条件

状语从句；if 引导条件状语从句；or 意为“否则”，表示选择关系。根据句意，选 D。

2. You must give us more time. 　　　　 we shall not be able to make a good job of it. （2018 年河南真题）

A. otherwise B. whether C. therefore D. consequently
【翻译】你必须给我们更多的时间，否则我们不能做好它。

【解析】本题考查副词表示转折的用法。otherwise 表示“否则”；whether 表示“是否”；therefore 表
示“因此”；consequently 表示“因此”，根据句意，选 A。

4. 表示因果关系 

（1）for
She must have gone out early, for she had not shown up at breakfast. 她一定是一早就出去了，因为她吃早

饭时不在。

（2）so
I would like to give a month’s notice at my present job, so I could report for work by the end of March. 我想

提前一个月辞去现在的工作，所以大概在三月底可以来报到。

注意：therefore，hence 是副词，表示“因此”。

Our company relies on quick sales, low profits and a fast turnover. Therefore/Hence, we cannot offer any 
credit facilities. 我们公司以薄利多销、资金周转快为原则，所以不赊账。

真题解析

1. Though the old house is not worth much, my grandparents are emotionally attached 　　　　 it. （2021 年江

苏真题）

A. by B. to C. with D. for
【翻译】虽然这个旧房子不值多少钱，但我的祖父母在情感上很依恋它。

【解析】本题考查介词的用法。be attached to sth. 表示“非常喜欢……的，热爱……的”。其他选项不

能和 attached 搭配，故选 B。
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2. The flights to this country have been cancelled due to circumstances 　　　　 our control. （2021 年江苏

真题）

A. beyond B. without C. with D. under
【翻译】由于我们无法控制的情况，飞往这个国家的航班已被取消。

【解析】本题考查介词的用法。beyond one’s control 表示“超出……控制”；without 表示“没有”；

with 表示“有，和……一起”；under one’s control 表示“在……控制之下”。根据题意，选 A。

3. For miles around there was nothing but a desert, without a single tree 　　　　. （2020 年江苏真题）

A. in shape B. on earth C. at a distance D. in sight 
【翻译】周围几英里全是沙漠，视线范围内，看不到一棵树。

【解析】本题考查介词短语的用法。in shape 表示“状况良好”，keep in shape 表示“保持体型”；on 
earth 表示“放在疑问词之后表示强调”，表示“究竟，到底”；at a distance 表示“在远处”；in sight
表示“在视线范围内”。根据题意，选 D。

4. They found that Mary and Tom had a lot 　　　　. （2020 年江苏真题）

A. in part B. in order C. in use D. in common 
【翻译】他们发现玛丽和汤姆有很多共同之处。

【解析】本题考查介词短语的用法。in common 表示“共同的”；have o lot in common 表示“有很多

共同之处”；have nothing in common 表示“没有共同之处”，故选 D。

5. We all, 　　　　, remember the good times and forget the bad. （2020 年江苏真题）

A. to some extent B. on some degree C. in the end D. to the end
【翻译】在某种程度上，我们都会记得美好的时光而忘记不好的（时光）。

【解析】本题考查介词短语的用法。to some extent 表示“在某种程度上”；on some degree 用法不对，

to some degree 可以表示“有点，稍微；在某种程度上”；in the end 表示“最后”；to the end 表示“直

到最后”。根据题意，选 A。

6. This boy is quite intelligent 　　　　 lazy in his study. （2018 年山东真题）

A. but rather B. and quite C. but quite D. and rather
【翻译】这个男孩在学习上很聪明但是相当懒。

【解析】本题考查并列连词和副词的用法。and 表示递进关系；but 表示转折关系，分析选项和题干，

intelligent（聪明的）与 lazy（懒惰的）的词义相反，所以选 but，并且 rather 修饰负面词汇较多，表

示“相当”，故选 A。

7. No one will stand 　　　　 if you really want to work in that company. （2020 年河南真题）

A. on your way B. in your way  C. by the way D. out of the way 
【翻译】如果你真的想在那家公司工作，就没有人能阻止你。

【解析】本题考查介词短语的用法。on one’s way 表示“在路上”；in one’s way 表示“妨碍，挡道”；

by the way 表示“顺便说一下”；out of the way 表示“远离正道”。根据句意，选 B。

8. 　　　　 receiving the book, she went over the most interesting chapters first. （2020 年广东真题）

A. On B. In C. At D. By
【翻译】一收到这本书，她就先去看了一些最有趣的章节。

【解析】本题考查介词 on 的用法。on doing 可以作时间状语，表示“一……就……”，相当于 as soon 
as。其他选项没有此用法，故选 A。
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9. Jane received an offer from a big company, and Joan was a little bit jealous 　　　　 her. （2019 年广东真题）

A. with B. on C. for D. of 
【翻译】珍妮被一个大公司录用了，琼有点嫉妒她。

【解析】本题考查介词短语的用法。be jealous of sb. 表示“嫉妒某人”。故选 D。

10. At the opening ceremony, the headmaster gave a short speech, 　　　　 a long one, to all the participants. 
（2019 年广东真题）

A. because of B. instead of  C. in spite of D. as a result of
【翻译】开幕式上，校长对参会者作了一个简短的——而不冗长的发言。

【解析】本题考查介词短语的用法。because of 表示“由于”；in spite of 表示“尽管”；as a result of
表示“由于”；instead of 表示“而不是”。根据题意，选 B。

11. Dress warmly, 　　　　 you’ll catch cold. （2019 年山东真题）

A. on the contrary B. or rather C. or else D. in no way
【翻译】穿暖和点，否则你会感冒。

【解析】本题考查并列连词用法。根据题干，两个句子之间用逗号隔开，必须用一个连词连接。on 
the contrary 是介词短语，表示“正相反”；in no way 是介词短语表示“绝不”；这两个选项都不能

连接句子。or rather 是连词，表示“更准确地说，倒不如说”；or else 是连词，表示“否则，要不

然”。根据句意，选 C。

12. The quickest way was to use the car. It was a risk 　　　　 he decided it had to be taken. （2018 年北

京真题）

A. and B. but C. for D. or
【翻译】最快的方式是开车。虽有风险，但是他决定不得不冒这个险。

【解析】本题考查并列连词的用法。and 表示递进关系；but 表示转折关系；for 表示因果关系；or 表

示选择关系。根据句意，选 B。

13. This book is to remind you of what you already know 　　　　 inspire you to put it into use. （2017 年北京

真题）

A. and B. for C. or D. but
【翻译】这本书旨在提醒你已掌握的知识，并且激励你学以致用。

【解析】本题考查并列连词的用法。and 表示递进关系； for 表示因果关系； or 表示选择关系；but 表

示转折关系；根据句意，选 A。

14. You need to practice talking to each other 　　　　 you are to learn to speak fluently. （2022 年安徽真题）

A. or B. if C. though D. so
【翻译】如果你想学会流利地说话，需要互相练习对话。

【解析】本题考查连词的辨析。or 是并列连词，表示“或者”“否则”；if 是从属连词，表示“如果”“是

否”；though 用作从属连词时，“尽管”；so 用作从属连词时，表示“所以”。根据句意，选 B。

15. 　　　　 the manager will come or not doesn’t matter much. （2021 年北京真题）

A. What B. That C. If D. Whether
【翻译】经理是否来，并不重要。

【解析】本题考查连词的辨析。what 用作连接代词时，在名词性从句中作主语或宾语；that 用作从

属连词时，没有任何含义，仅起连接作用；if 是从属连词，表示“如果”“是否”，当“是否”之意

时，不与 or 连用；whether 是从属连词，“是否”，可以与 or 搭配。根据句意，选 D。
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专项训练

1. Last weekend lots of T-shirts were 　　　　 here and the cheapest cost only one dollar. 
A. at work B. on sale C. in practice D. out of sight

2. He decided to devote all his time and effort 　　　　 scientific investigation. 
A. in B. on C. from D. to

3. He told his friends that he was going to Japan 　　　　. 
A. on duty B. on business C. on board D. on the spot

4. In the past we had only a day off for the whole week. We work every day 　　　　 Sunday. 
A. besides B. beside C. except D. on top of

5. I feel very excited 　　　　 the thought of joining my family in a week. 
A. on B. for C. at D. in

6. 　　　　 language and history, the children are also taught music and art. 
A. except for B. instead of C. in addition to  D. in spite of

7. She came 　　　　 some old photographs in a drawer. 
A. about B. across C. with D. by

8. I did not do well on the writing exam, for the topic to write on was unfamiliar 　　　　 me. 
A. to B. for C. with D. about

9. 　　　　 all the difficulties, the researcher continued her research. 
A. In case of B. In spite of C. Because of D. Instead of

10. We met an old friend in New York 　　　　 our expectation. She waved at us 　　　　 the street when 
she saw us. 

A. with; in B. out of; next to C. in; out of D. beyond; from across 
11. The key 　　　　 success is hard work and persistence. 

A. on B. to C. for D. of
12. We are all very grateful 　　　　 you for your help. 

A. on B. from C. with D. to 
13. All students are required to translate this poem 　　　　 English into Chinese. 

A. with B. from C. on D. for
14. I promised to look 　　　　 the matter as soon as I got there. 

A. for B. in C. into D. after
15. The chemical factory was demolished 　　　　 protecting the environment. 

A. in spite of B. in honor of C. in favor of D. in the name of 
16. I am very disappointed 　　　　 the results of the experiment. 

A. from B. for C. to D. with 
17. He has hunted for jobs in New York for months, 　　　　 he could not find any work. 

A. and B. yet C. or D. and but
18. My sister is expecting me, 　　　　 I must be off now.  

A. however B. or C. so D. otherwise
19. We should pay attention 　　　　 to industry 　　　　 to agriculture. 

A. either; or B. neither; nor  C. not; but D. both; and
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20. The price of fruit has increased recently 　　　　 the price of vegetables has gone down. 
A. when B. whether C. whereas D. otherwise

答案解析

1. 【解析】B。本题考查介词短语的辨析。at work 表示“在工作”；on sale 表示“打折，廉价出售”；

in practice 表示“在实践中”；out of sight 表示“看不见，在视野之外”。根据句意，选 B。

2. 【解析】D。本题考查介词的辨析。devote one’s time/life/efforts to (doing) sth. 为固定搭配，意为

“奉献，把……奉献（给），致力于”。句意为：他决定把所有时间和努力都奉献给科学调查。根据句

意，选 D。

3. 【解析】B。本题考查介词短语的辨析。on duty 表示“上班，值班”；on business 表示“出差”；

on board 表示“在船（火车、飞机、汽车）上”；on the spot 表示“当场；在危险中”。根据句意“他告诉

朋友他要去日本出差”可知，选 B。

4. 【解析】C。本题考查介词的辨析。空格所在句意为“除星期天外，我们每天都在工作”。besides
和 except 都是“除了”的意思。besides 强调的是一种包括的关系；except 强调的是一种排除的关系；beside
表示“在……旁边”；on top of 表示“在……上方；除……之外”，强调的也是一种包括关系，故选 C。

5. 【解析】C。本题考查介词的辨析。be excited at sth. 意为“对某事感到兴奋”，故选 C。

6. 【解析】C。本题考查介词短语的辨析。in addition to意为“除……之外”，表示包括在内。句意为：

除了语言、数学和历史之外，学生们也被授音乐和美术。

7. 【解析】B。本题考查介词短语的辨析。come about 表示“产生，发生”；come across 表示“无意

中发现”；come with 表示“伴随……发生”；come by 表示“经过、从旁边走过”。根据句意：她在抽屉

里无意中发现一些旧照片，故选 B。

8. 【解析】A。本题考查介词的辨析。句意为：我在写作考试中没考好，因为写作主题不是我熟悉

的。be unfamiliar to sb. 为固定短语，意为“对某人来说不熟悉”；be familiar with sth. 意为“熟悉某事”。

结合句意，选 A。

9. 【解析】B。本题考查介词短语的辨析。句意为：尽管困难重重，研究员仍继续她的研究。in case 
of 表示“万一”，in spite of 表示“尽管”，because of 表示“因为”，instead of 表示“代替”。结合句意，

选 B。

10. 【解析】D。本题考查介词的辨析。句意为：我们在纽约意外遇到了一位老朋友。她看到我们时，

在街对面朝我们挥手。beyond/out of... expectation 表示“出乎……的意料”；from across the street 表示“从

街道对面”；next to the street 表示“在街道旁边”，故选 D。

11. 【解析】B。本题考查介词搭配。能和 key 搭配的介词有 to 和 of。和 of 搭配时，key 多指“钥匙”，

而在本句中，key 的意思是“关键”，只可和 to 搭配，故选 B。

12. 【解析】D。本题考查固定用法。be grateful to sb. for sth. 表示“由于某事对某人表示感谢”，是固

定搭配，故选 D。

13. 【解析】B。本题考查介词用法。translate sth. from A into/to B 表示“将某物从 A 语言翻译成 B 语

言”，是固定搭配，故选 B。

14. 【解析】C。本题考查介词用法。look into 表示“调查”；look for 表示“寻找”；look in 表示“朝

里面看”；look after 表示“照顾、照看”。句意为：我保证一到那儿就调查这件事情，故选 C。

15. 【解析】D。本题考查介词短语用法。in the name of 表示“用……的名义，代表……”；in spite of
表示“不顾，不管”；in honor of 表示“为了向……表示敬意，为庆祝……，为纪念……”；in favour of
表示“赞同，支持”。句意为：以保护环境的名义，这个化工厂被拆除了。故选 D。
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16. 【解析】D。本题考查介词的搭配。be disappointed with sth. /sb. 表示“对某人或某事感到失

望”，故选 D。

17. 【解析】B。本题考查并列连词的辨析。根据句意可知，前后两句是转折关系，故选 B。

18. 【解析】C。本题考查并列连词的辨析。根据句意可知，前后两句是因果关系，后半句是结果，

故选 B。

19. 【解析】D。本题考查并列连词的辨析。both 表示两者都；either 表示两者中的一个；neither 表示

两者都不；没有 not... but... 这样的搭配。根据句意，故选 D。

20. 【解析】C。本题考查并列连词的辨析。根据句意可知，前后两句是转折关系。只有 whereas 意为

“然而……”，表转折关系，故选 C。




